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Es la XXVII y se celebra en Andorra 

Efectos de la pandemia y reparto equitativo
de vacunas ocupan Cumbre Iberoamericana
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Cifras de  
Covid-19

Casos del día : 1.141
Acumulado 185.736

Importados Comunitarios : Fallecidos : 19
Acumulado 1.9445 1.136

Recuperados 

168.418

Rumbo a Tokio Yusleidy Figueroa fue la venezolana más destacada en la jornada de apertura del Preolím-
pico Panamericano de Levantamiento de Pesas. Se tituló campeona en los 59 kilos con una impresionante demostración 
en envión con 125 de los 218 kilos totales. “Récord personal para esta campeona que nos llena de alegría”, escribió el 
Comité Olímpico Venezolano en Twitter. Foto Cortesía. pág. 2

Todos pendientes de la participación por videocon-
ferencia del presidente Nicolás Maduro, converti-
do en protagonista del evento, que según su página 
web tendrá como temas fundamentales la recu-
peración económica, el acceso a las vacunas y los 
efectos de la crisis sanitaria sobre grupos vulne-

rables. Se aprobará la declaración de los 22 jefes 
de Estado y de Gobierno sobre el Compromiso de 
Andorra. Se espera que la verdad de Venezuela re-
tumbe en el foro iberoamericano, lo que ha creado 
una gran expectativa, sin que falten los intentos de 
la derecha de empañar la jornada. pág. 4
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Tema del Día 

Debe haber educación liberadora en estos tiempos bicentenarios págs. 8 y 9

Black lives matter

Juzgado encuentra culpable
al asesino de George Floyd pág. 12

Brasileños protestan  
en las calles y reclaman 
vacunas contra el virus pág. 11 
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En las actividades participaron 

representantes del Poder Popular, 

trabajadores del Ministerio del Poder 

Popular para el Servicio Penitenciario 

y del Ministerio para el Transporte  

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía 
Caracas 

E
n unión cívico-policial-militar, 
iniciaron los trabajos de rehabi-
litación en la parroquia la Pasto-

ra y Santa Rosalía, programados por el  
Plan Caracas Patriota, Bella y Segura.  

El director general de Prevención 
del Delito, Jorge Cordero Parra, y pa-
drino del plan para su ejecución en 
Lídice, supervisó las tareas realiza-
das por el pueblo organizado que com-
prende mejoras de los espacios públi-
cos en las comunidades elegidas en su 
primera fase.

En representación de los brigadistas 
de la Comuna Paola Rivas, Cordero Pa-
rra acotó que “es una jornada de mante-
nimiento entre las calles El Bosque y El 
Rosario, de manera integral.

Detalló que la brigada conformada por 
ocho personas también realiza trabajos 
de embellecimiento y labores diarias de 
desinfección con hipoclorito de sodio a 
los consejos comunales organizados en 
la localidad.

El pasado 14 de abril, la vicepresi-
denta Sectorial para la Seguridad Ciu-
dadana y la Paz, y ministra del Poder 
Popular para Relaciones Interiores, 
Justicia y Paz, A/J Carmen Meléndez, 
informó que la comisión designada 
para llevar adelante el Plan Caracas 
Patriota, Bella y Segura, estableció co-
municación con el Poder Popular or-

ganizado y movimientos sociales para 
la realización del diagnóstico sobre 
los requerimientos de cada parroquia 
y ya se está avanzando en llevar las so-
luciones a cada espacio.

Este Plan es impulsado por el Gobier-
no nacional con el objetivo de recuperar, 
embellecer y acondicionar espacios pú-
blicos y monumentos, ubicados en las di-
ferentes parroquias de la capital, como 
parte de la celebración el 29 de junio, del 
Bicentenario de la entrada triunfal de El 
Libertador Simón Bolívar a su ciudad 
natal, con su ejército vencedor desde el 
Campo de Carabobo.

SANTA ROSALÍA 
El Plan Caracas Patriota, Bella y 

Segura se incorporó a la parroquia 
Santa Rosalía, con trabajos de remo-
ción de escombros, limpieza, pintura, 
iluminación, asfaltado, así como la 
recuperación del elevado ubicado a 
la altura de la Avenida Roosevelt y la 
Avenida Nueva Granada, informó el 
viceministro de Transporte Terrestre 
del Ministerio del Poder Popular para 
Transporte (MPPT), Claudio Farías, 
quién señaló que las labores fueron 
ejecutadas por 400 trabajadores del 
Ministerio del Poder Popular para el 
Servicio Penitenciario y el MPPT.

Asimismo, informó que el despliegue 
se prepara para abordar otras avenidas 
y arterias viales de Caracas, comó la 
Avenida Universidad, la Cota Mil, Gran 
Cacique Guaicaipuro y la autopista re-
gional del centro, entre otras.

“Nos encontramos rehabilitando 
estas avenidas para garantizar que 
de esta manera podamos trabajar en 
conjunto a fin de recuperar a Caracas 
y ponerla Patriota, Bonita y Segura”, 
señaló.
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T/Eduardo Chapellín
F/Cortesía FVLP
Caracas

Yusleidy Figueroa (59 kgs) y Génesis 
Rodríguez (59 kgs) siguieron suman-

do puntos para los Juegos Olímpicos de 
Tokio, cuando quedaron primera y se-
gunda en los totales de sus respectivas 
categorías, durante el Campeonato Pa-
namericano de Mayores Levantamiento 
de Pesas, evento que se realizará hasta 
el domingo 25 de abril en el pabellón 
José Joaquín Puello de Santo Domingo, 
República Dominicana.

Yusleidy dominó el envión con 125 ki-
los (tercer intento) de los 59 kilogramos, 
que al sumarlo a los 93 (segundo chance) 
del arranque totalizaron 218, llevándose 

de paso el oro en la especialidad de total. 
Con 217 unidades la escoltaron la colom-
biana Rosie Silgado (97 más 120), la es-
tadounidense Taylor Nicole Wilkins (95 
más 122) y la mexicana Janeth Gómez 
(93 más 124).

Previamente, Génesis se llevó la dora-
da en el arranque con 92 kilos (en el ter-
cer intento) entre las diez competidoras 
para la categoría 55 kilos, pero con el en-
vión sumó 105 más (en el primer chance) 
para un total de 197; lo cual fue superado 
por la mexicana Ana Gabriel López con 
200 (91 más 109), quien lideró al final. Sin 
embargo, la criolla fue segunda y sigue 
en carrera por el cupo para Tokio 2021, 
dependiendo del ranking mundial.

La  justa es puntuable para el ranking 
clasificatorio olímpico a los Olímpicos 

de Tokio, pero además es clasificatorio 
para los Juegos CAC 2022.

Venezuela sigue en pugna con seis at-
letas más: hoy compite Julio Mayora en 
la categoria de 73kg (12:00 pm), mañana 
le toca el turno a Keydomar Vallenilla 

(96kg, 5:30 pm), el 23 de abril serán  Naryu-
ri Pérez y Dayana Chirinos en la catego-
ría de 87kg (3:00 pm) y Jesús González en 
109kg (5:30 pm); por último, el próximo 
sábado, Yaniuska Espinoza competirá en 
el rango de +87kg (1:00 pm).

               Con  mejoras de los espacios públicos

Y siguen en la pelea por cupos para Olimpiadas de Tokio

Génesis Rodríguez y Yusleidy Figueroa 
lograron oro en Panamericano de Pesas  
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En el texto se señala que en 2019  

el secretario de Exteriores británico, 

Alan Duncan, el gobernador  

del Banco de Inglaterra, Mark 

Carney, conspiraron para justificar el 

secuestro de recursos de nuestro país

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

D
e acuerdo con los periodistas 
Javier Blas y Jack Farchy, el 
exgobernador del Banco de In-

glaterra, Mark Carney, y el exministro  
británico de Relaciones Exteriores Alan 
Duncan conspiraron en 2019 para justi-
ficar la retención del oro de Venezuela 
en el banco de Londres.

La revelación hecha por Blas y Far-
chy en su libro “The World for Sale” (El 
mundo en venta) es parte de un artícu-
lo de investigación publicado en el blog 
La Tabla, en el que se reseña, además, 
“una conversación telefónica en la que 
Duncan ofrece a Carney los más sólidos 
argumentos del FCO para apuntalar 
el desconocimiento de Maduro como  
presidente de Venezuela”.

Asimismo, La Tabla señala que en su 
libro Blas explica que Duncan evocaba 

sus antecedentes de trader petrolero 
y los de Carney como banquero, para  
“hacer negocios”.

La referencia a la estafa del Banco de 
Inglaterra con el oro del Estado vene-
zolano aparece en el libro con relación 
a una llamada telefónica que citan los 
autores. De esa manera, el exdirectivo 
de la entidad, Mark Carney, monta los 
argumentos junto al secretario de Exte-
riores, Alan Duncan, para justificar la 
retención de los recursos.

En el libro se destaca: “Duncan tra-
bajó para el comerciante de comodi-
ties Marc Rich, fundador de Glencore 

(desde donde participó para evitar 
el embargo petrolero contra el apar-
theid de Sudáfrica), mientras el jefe 
del Bank Of England lo hizo para 
Goldman Sachs”.

NEGOCIOS TURBIOS
El denominado «titán de la banca 

Goldman Sachs» admitió en 2020 la 
mayor multa impuesta por las leyes es-
tadounidenses por estar involucrado 
en un escándalo de sobornos y corrup-
ción en Malasia, lo que le trajo severas 
consecuencias con el Departamento de  
Justicia norteamericano.

Mientras que Marc Rich enfrentó acu-
saciones por evadir responsabilidades 
con el fisco de Estados Unidos por una 
suma que asciende a los 50 millones 
de dólares. La fortuna que amasó Rich 
fue el resultado del «trading». Primero, 
con la empresa que bautizó con su pro-
pio nombre en los años 70 y, luego, con 
la corporación Glencore; una de las 
más poderosas comercializadoras de  
materias primas en el planeta.

LITIGIO
Actualmente Venezuela se encuentra 

en el litigio para el desbloqueo de 31 to-
neladas que se encuentran retenidas en 
el Banco de Londres, por el desconoci-
miento del Gobierno Británico al Estado 
venezolano, liderado por el Presidente 
Nicolás Maduro.

En octubre del año 2020, el Tribunal 
de Apelación de Londres anuló el ve-
redicto emitido en el mes de julio por 
el Tribunal Superior en el que se le 
otorgaba al opositor Juan Guaidó la 
administración de los lingotes de oro 
depositados en el BoE.

Los lingotes de oro, valorados en 
1.000 millones de dólares están en las 
bóvedas de la institución inglesa y 
pertenecen a Venezuela, que ha mani-
festado que los fondos serán emplea-
dos para combatir la propagación del 
coronavirus en el país. En este sen-
tido, el Gobierno del presidente Ma-
duro ha hecho enlaces con distintas 
instancias de la Organización de las 
Naciones Unidas y de la Organización 
Mundial de la Salud, para que sirvan 
de intermediarias en la compra de me-
dicamentos luego de la liberación de 
los recursos.  
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T/ Redacción CO-Mppre
F/ Cortesías
Caracas

El canciller de la República Boliva-
riana de Venezuela, Jorge Arrea-

za, rechazó los comentarios de la sub-
secretaria interina de la Oficina de 
Asuntos del Hemisferio Occidental del 
Departamento de Estados de los Esta-
dos Unidos, Julie Chung, quien ma-
nifestó en Twitter que “EEUU sigue 
comprometido a aliviar el sufrimiento 
de venezolanos”.

Mediante un mensaje en la red so-
cial, el ministro del Poder Popular 
para relaciones Exteriores le respon-
dió a Chung: “Si en Estados Unidos 
están tan comprometidos a aliviar las 
dificultades, liberen los recursos de 
Venezuela que mantienen secuestra-
dos en la banca internacional y levan-
ten las sanciones criminales que ge-
neran sufrimiento a todas y todos los 
venezolanos en medio de una terrible 
pandemia mundial”.

El Gobierno del presidente Nicolás 
Maduro ha denunciado en distintas 
instancias internacionales, los efectos 
negativos para la población venezola-
na, causados por las medidas coerciti-
vas unilaterales e ilegales implemen-
tadas por Estados unidos dirigidas a 
afectar la economía nacional. 

En el libro El mundo en venta, de los periodistas Javier Blas y Jack Farchy

Fueron recibidos en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar

Doscientos cinco connacionales llegaron
de Perú con el Plan Vuelta a la Patria

T/ Redacción CO-Mppre
F/ Mppre
Caracas

Un nuevo vuelo de la aerolínea estatal 
Conviasa arribó este martes con 205 

venezolanos repatriados provenientes 
de la República del Perú como parte del 
Plan Vuelta a la Patria, programa esta-
blecido por el Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela con el propósi-
to de ayudar y facilitar el retorno de los 
connacionales en situación de vulnera-
bilidad en el exterior.

Los venezolanos fueron recibidos en 
el Aeropuerto Internacional de Mai-

quetía con todas las medidas de biose-
guridad para prevenir la propagación 
del Covid-19, incluyendo la aplicación 
de pruebas PCR para detectar posibles 
contagios.

En marzo pasado, también con el Plan 
Vuelta a la Patria, regresaron otros 221 
venezolanos y venezolanas con la inten-
ción de retomar sus proyectos de vida en 
Venezuela.

Desde su puesta en marcha este pro-
grama de repatriación masiva ha propi-
ciado el retorno al país a 23.723 conna-
cionales, la mayoría de los cuales desde 
Brasil (7.285), Perú (5.449), Ecuador (4.516),  
Chile (2.242) y Argentina (1.156).

En respuesta a la vocera estadounidense Julie Chung

Canciller Arreaza vuelve a solicitar a EEUU
que libere recursos venezolanos secuestrados
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    El evento se realiza en el Principado de Andorra en modalidad semivirtual

Los presidentes de Venezuela, 

Nicolás Maduro, y de Cuba, 

Miguel Díaz-Canel, se 

estrenarán hoy en el evento, 

mientras que el brasileño  

Jair Bolsonaro, un crítico  

del multilateralismo, se negó  

a participar en el foro

T/ Redacción CO-AFP-Telesur 
F/ Cortesía agencia
Andorra

H
oy comienza la XXVII 
Cumbre Iberoamerica-
na, que por primera vez 

en tres décadas tendrá como es-
cenario el pequeño Estado euro-
peo de Andorra y estará signa-
da por la situación de pandemia, 
lo que obligará a que la mayoría 
de los líderes convocados parti-
cipen por videoconferencia.

Andorra, ubicado entre Fran-
cia y España, es un principado 
con un territorio de menos de 
500 km2 con 77.000 habitantes, 
cuyo idioma oficial es el cata-
lán. El jefe del gobierno, Xavier 
Espot, instalará la cumbre en la 

reunión plenaria en la que in-
tervendrán presidentes y jefes 
de Estado de América Latina y 
de la Península Ibérica. 

En la cita estarán presentes 
los presidentes de Guatemala y 
República Dominicana, ya que 
sus países son sede de la anterior 
cumbre y de la próxima, y los je-
fes de gobierno de Andorra, Por-
tugal y España, así como el rey 
de este último país, Felipe VI.

Por la crisis sanitaria las au-
toridades de Andorra han extre-
mado las precauciones y exigen 
test PCR negativos a la llegada 

de delegaciones y periodistas, 
que se someterán a pruebas 
rápidas in situ para descartar 
contagios.

CUMBRE REPROGRAMADA
Esta cumbre que tenía inicial-

mente el lema de “Innovación 
para desarrollo sostenible”, a 
lo que se le añadió “Iberoamé-
rica frente al reto del coronavi-
rus”, debía haber tenido lugar 
en noviembre de 2020, pero se 
postergó por la pandemia.

El encuentro reunirá a los Je-
fes de Estado y de Gobierno de 

los 22 países Iberoamericanos 
bajo el lema “Innovación para 
el desarrollo sostenible. Objeti-
vo 2030. Iberoamérica frente al 
reto del coronavirus”, los que 
abordarán temas centrales de 
la actualidad como la recupe-
ración económica, el acceso a 
las vacunas y el efecto de la cri-
sis sanitaria sobre los grupos 
más vulnerables. Asimismo se 
espera aprobar la Declaración 
de Jefes de Estado y de Gobier-
no, el Compromiso de Andorra 
sobre Innovación para el Desa-
rrollo Sostenible, el Programa 
de Acción de la Cumbre así 
como diferentes Comunicados 
Especiales.

En el contexto de la cumbre 
se realizará el XIII Encuentro 
Empresarial Iberoamericano. 
Durante dos días, destacados 
empresarios y expertos de la re-
gión debatirán sobre cómo la in-
novación y la sostenibilidad son 
la clave para la recuperación 
económica.

La reuniòn de mandatarios 
tiene lugar cada dos años, pero 
la siguiente continúa progra-
mada en República Dominicana 
en 2022, cuando se espera que la 

situación de la pandemia en la 
región haya mejorado.

Los presidentes de Venezue-
la, Nicolás Maduro, y de Cuba, 
Miguel Díaz-Canel, se estrena-
rán hoy en el foro, mientras el 
brasileño Jair Bolsonaro, un 
crítico del multilateralismo, ha 
rehusado participar, cita Tele-
sur. El jefe de Estado mexicano, 
Manuel López Obrador, también 
declinó su asistencia.

En la actividad, Pedro Sán-
chez, presidente del Gobierno 
español, anunciará que Ma-
drid “pondrá vacunas a dis-
posición de los países de Amé-
rica Latina para combatir la 
pandemia” y que pretende 
coordinar esta acción con la 
Unión Europea. Sin embargo, 
ni España ni la Unión Europea 
han podido adelantar sus res-
pectivos planes de vacunación 
contra el coronavirus.

Los organizadores indicaron 
que la cumbre pretende dar res-
puesta a la crisis sanitaria y so-
cioeconómica provocada por la 
pandemia.

Este encuentro de jefes de 
Estado y de Gobierno será muy 
sensible al hecho de que Amé-
rica Latina haya sido una de 
las zonas más castigadas por 
la Covid-19, pues la región aun-
que tiene el 8,4 por ciento de la 
población mundial, ha asumi-
do el 28 por ciento de las muer-
tes en todo el planeta, lideradas 
por Brasil, México, Argentina, 
Chile y Colombia. 

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La ministra del Poder Popu-
lar de Desarrollo Minero 

Ecológico, Magaly Henríquez, 
sostuvo ayer una reunión con 
el cónsul general de la Repú-
blica de Angola en el país, Fe-
lisberto Fernándes Da Costa, 

para la reactivación y conso-
lidación de alianzas estratégi-
cas entre ambas naciones, en 
el reimpulso de la actividad 
diamantífera nacional.

A través de la red social 
Twitter @mhenriquezvzla, 
la ministra Henríquez in-
dicó que fue una fructífera 
reunión para reimpulsar la 
cooperación bilateral y el 
intercambio formativo en el 
área diamantífera, que con-
tribuirá al fortalecimiento 
del Motor Minería y por tan-
to a la diversificación de la 

economía del país. “Alianzas 
para el desarrollo mutuo”, 
escribió.

Cabe recordar que el Go-
bierno Revolucionario ha eje-
cutado reuniones con varias 
naciones expertas en minería, 
para impulsar la exploración 
y explotación de minerales de 
una manera amigable con el 
medio ambiente.

Ministra Magaly Henríquez, se reunió con el cónsul, Felisberto Fernándes

Gobierno y Angola consolidan alianzas estratégicas  
para el reimpulso de la actividad diamantífera nacional

A 401 días de decretarse en el país los primeros casos de contagio

Venezuela reporta a la fecha 168.418 personas recuperadas del Covid-19
T/ Deivis Benítez
Caracas

La Comisión Presidencial 
para la Prevención y Control 

del Covid-19 realizó ayer una vi-
deoconferencia con el propósito 
de evaluar y planificar accio-
nes para mantener aplanada la 
curva de contagios, acorde a los 
lineamientos del presidente Ni-
colás Maduro en pro de la salud 
del pueblo venezolano.

En este sentido, la vicepresi-
denta Ejecutiva de la República, 

Delcy Rodríguez manifestó que 
al día 401 de decretarse en el 
país los primeros casos de con-
tagio, las estadísticas generales 
a la fecha, registran un total de 
185.736 personas contagiadas 
por el virus y 168.418 pacientes 
se han recuperado satisfacto-
riamente, lo que representa el 91 
por ciento del total de casos.

Rodríguez refirió que actual-
mente 15.374 casos se encuen-
tran activos, de los cuales 10,739 
se encuentran recibiendo trata-
mientos gratuitos en hospitales 

centinelas, 4.119 en Centros de 
Diagnóstico Integral y 516 perso-
nas están en clínicas privadas.

CASOS DEL DÍA 
La vicepresidenta Delcy Ro-

dríguez informó que en las úl-
timas 24 horas se detectaron 
un total de 1.141 nuevos conta-
gios en Venezuela (1.136 casos 
comunitarios y 5 importados) y 
19 personas fallecidas para un 
total de 1.944 decesos. 

Detalló que el estado Sucre 
fue la entidad en la que se detec-

taron más casos comunitarios 
con 192 en 12 municipios, le si-
guen el Distrito Capital con 157 
y Miranda con 139 casos. 

En cuanto a los fallecidos, de-
talló: 3 hombres de 45, 38 y 53 
años; 1 mujer de 54 años en  Ara-
gua, 2 mujeres de 33 y 83 años y 
2 hombres de 50 y 71 años en Ca-
racas, 2 hombre de 44 y 71 años y 
1 mujer de 64 años  en Miranda,  
1 mujer de 50 años y 1 hombre de 
59 años en Nueva Esparta, 2 mu-
jeres de 85 y 70 años; 1 hombre 
de 48 años en Sucre, 1 mujer de 

63 años y 2 hombres de 82 y 64 
años en Anzoátegui. En nombre 
del Gobierno Bolivariano ex-
presó sus más sentidas condo-
lencias a sus familiares, amigos 
y allegados.

Rodríguez manifestó que 
esta comisión presidencial se 
mantiene en coordinación per-
manente en esta batalla por la 
salud y la vida. “La conciencia 
y disciplina del pueblo es clave 
para disminuir la propagación 
del virus. ¡Cuídate y cuida de los 
tuyos!”, dijo.
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T/ L.M.F.
Caracas

La Comisión Permanente 
de Desarrollo Social In-

tegral de la Asamblea Nacio-
nal (AN) ha desarrollado una 
metodología que abarca el 
espectro territorial y digital 
para la consulta pública de 
los proyectos de ley.

El instrumento, de amplia 
difusión, consta de unos cua-
dernillos en los que se fijan los 
lineamientos generales para 
el debate del Proyecto de Ley 

de la Gran Misión Chamba 
Juvenil y la segunda reforma 
de la Ley Orgánica sobre el 
Derecho de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia.

En ese sentido, de acuerdo 
con nota de prensa de la AN, 
esta metodología garantiza 
la recepción de los aportes en 
parroquias, municipios y es-
tados y también recursos tele-
máticos por vía remota como 
las videoconferencias y en la 
plataforma digital con aportes 
hechos mediante correo elec-
trónico, WhatsApp, Telegram, 

Twitter, Instagram y la web 
asambleanacional.gob.ve.

El documento de la citada 
comisión afirma que con la 
aplicación de esta modalidad 
de parlamentarismo social de 
calle se busca “superar el ejer-
cicio de democracia representa-
tiva, por la participativa y pro-
tagónica, donde el diputado se 
convierte en el promotor para 
dar respuestas a la demanda de 
la sociedad y el Estado en fun-
ción de la construcción del Po-
der Popular y de una sociedad 
de justicia y equidad”.

Asimismo, la nota de prensa, 
indica que la segunda reforma 
de la Ley Orgánica sobre el De-
recho de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia fue aproba-
da en primera discusión el 2 
de marzo. El proyecto propone 
modificar 32 artículos de la ley 
vigente e incorpora 12 más.

La Ley de la Gran Misión 
Chamba Juvenil es una iniciati-
va legislativa del presidente de 
la República, Nicolás Maduro, 
que contiene 30 artículos y fue 
aprobada en primera discusión 
el 11 de marzo.

PARTICIPACIÓN  
GARANTIZADA 

La consulta a ciudadanos y 
ciudadanas es un mandato con-
sagrado en el artículo 211 de la 
Constitución de la República 
Bolivariana de Venezuela y en 
el artículo 45 del Reglamen-
to Interior y de Debates de la 
Asamblea Nacional.

Para participar en las con-
sultas se dispone de Twitter 
(@DesSocialAN), Instagram 
(@desarrollosocialintegral.
an), Telegram (@Desarrollo-
SocialIntegralAN), correo 
electrónico (dsocialintegra-
lan@gmail.com) y la web 
de la AN (asambleanacional.
gob.ve).

Señalan investigaciones de la Asamblea Nacional

En los próximos días se darán  

todos los detalles de esta nueva 

trama de corrupción, aseveró el 

presidente de la comisión legislativa 

que dirige las averiguaciones

T/ Leida Medina Ferrer-VTV
F/ Cortesía
Caracas

E
l diputado a la Asamblea Nacional 
(AN) José Brito denunció ayer que 
las investigaciones que dirige so-

bre los daños contra la República ocasio-
nados por la AN de 2016-2021 apuntan a 
que la empresa venezolana Monómeros, 
cuyos activos y fondos fueron retenidos 
ilegalmente por la directiva de la men-
cionada legislatura, es utilizada para be-
neficiar al narcotráfico en Colombia.

En nota de prensa de la AN, Brito ase-
gura que próximamente revelará los 
nuevos hallazgos de esta investigación, 
que precisan como verdadero negocio 

de Monómeros “suministrar urea (com-
puesto químico utilizado para procesar 
cocaína) a los carteles del narcotráfico 
de ese país”.

Indicó que las investigaciones señalan 
que Monómeros está produciendo mucha 

más urea que otros fertilizantes y la ma-
yoría de esta sobreproducción es adquiri-
da por un holding de empresas que dirige 
Roberto Benzecry Izaguirre, hermano de 
Guillermo Benzecry Izaguirre, miembro 
de la ilegal directiva ad hoc de la empresa.

VINCULACIÓN  
CON PABLO ESCOBAR

También detalló que estas personas 
tienen una marcada vinculación con Fa-
bio Ochoa, “el lugarteniente de Pablo Es-
cobar Gaviria”, y el excedente de urea se 
estaría vendiendo a los carteles de Ochoa 
y de alias “Doble Rueda”, en cuya finca se 
entrenaron los mercenarios de la opera-
ción Gedeón para una incursión armada 
en Venezuela.

“El verdadero negocio de Monómeros 
es suministrar urea a los carteles del 
narcotráfico colombiano”. En los próxi-
mos días se darán al país, todos los deta-
lles de esta nueva trama de corrupción, 
puntualizó.

Brito preside la comisión especial de la 
AN que investiga los daños contra la Re-
pública de la antigua directiva del Poder 
Legislativo, presidida por el ultradere-
chista Juan Guaidó.

Después de la petrolera Citgo, la em-
presa Monómeros, cuya sede está en 
Colombia, es el segundo activo más im-
portante de Venezuela en el extranjero.

Al pueblo de Aragua y a familiares 

Gobierno Nacional expresó sus condolencias por el fallecimiento del alcalde Pedro Bastidas
T/ Redacción CO
Caracas

El presidente de la República, Nico-
lás Maduro, lamentó en nombre del 

Gobierno Bolivariano la muerte del al-
calde del municipio Girardot del estado 
Aragua, Pedro Bastidas.

En sus cuentas en redes sociales, el 
Jefe del Estado manifestó: “En nombre 
del Gobierno Bolivariano, expreso nues-
tro pesar por la sensible partida física 
de Pedro Bastidas, alcalde del munici-
pio Girardot, estado Aragua. Revolucio-
nario e incansable luchador social. Mis 
condolencias y abrazo a sus familiares 
y a todo el pueblo aragüeño”.

Varios políticos se pronunciaron al res-
pecto, entre ellos la vicepresidenta ejecu-
tiva de la República Bolivariana de Vene-
zuela, Delcy Rodríguez: “De esos golpes 
duros que nos da la vida ¡Honor y gloria 
hermano Pedro! Que tu andar revolucio-
nario sea ejemplo para quienes libramos 
esta justa batalla por Venezuela!”.

Por su parte, el gobernador del estado 
Aragua, Rodolfo Marco Torres, lamen-
tó con profundo dolor el fallecimiento 
del alcalde Bastidas: “Recordaremos 
siempre al gran compañero, hermano, 
luchador que estuvo siempre al lado del 
pueblo de Girardot. Nuestras sentidas 
palabras de condolencias a sus familiares 
¡Honor y gloria!”.

“Cuánto dolor. Pedro siempre fue un 
patriota entregado a las causas popu-
lares. Nuestras más sentidas condolen-
cias. Sigamos adelante con su lumino-
so ejemplo alumbrando los caminos de 
lucha por venir”, resaltó el canciller 
Jorge Arreaza.

La Asamblea Nacional (AN) expresó 
en un comunicado sus más sentidas pa-
labras de condolencia al pueblo del es-
tado Aragua y a su gobernador Rodolfo 
Marco Torres por la lamentable noticia.

COMUNICADO
El Poder Legislativo de la República 

Bolivariana de Venezuela expresa sus 
más sentidas palabras de condolencia 

al pueblo del estado Aragua y a su go-
bernador Rodolfo Marcos Torres ante 
la lamentable noticia del fallecimiento 
de Pedro Bastidas, alcalde del municipio 
Girardot de esta entidad.

Fue electo desde el 2008 por tres pe-
ríodos consecutivos, tiempo que asu-
mió con compromiso sus tareas junto 
a los aragüeños y aragüeñas. Hoy lo 
despedimos acompañando en el sen-
timiento a sus familiares, amigos y 
compañeros de lucha en los años de su 
valiosa gestión.

La Junta directiva, diputados, di-
putadas, personal administrativo y 
obrero se unen al duelo por su partida. 
¡Honor y gloria!

Para garantizar la recepción de los aportes en parroquias, municipios y estados

AN aplicará metodología territorial y digital en consultas públicas de leyes
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Se le vincula con la Operación 

Gedeón y con el golpe de 

Estado del 30 de abril de 2019

T/ Redacción CO-VEA
F/ Archivo 
Caracas

E
l Ministerio Público soli-
citó al reino de España el 
envío del proceso de ex-

tradición del dirigente de la ul-
traderecha venezolana Leopol-
do López.

La petición fue formulada ante 
el Juzgado 5° de Ejecución del 
Área Metropolitana de Caracas, 
instancia que remitió el expedien-
te a la Sala Penal del Tribunal Su-
premo de Justicia, según reportó 
el diario Últimas Noticias.

 A López se le señala por estar 
presuntamente vinculado con la 
Operación Gedeón- mediante la 
cual el 3 de mayo de 2020, grupos 
terroristas  intentaron penetrar 
al país por las costas de Macuto, 
en el estado La Guaira – cuya 

ejecución  tuvo como principal 
objetivo  el derrocamiento del 
gobierno del presidente Nicolás 
Maduro. No obstante, el plan 
fue neutralizado  por organis-
mos de seguridad del Estado.

Igualmente, se le vincula por 
su participación  en el fallido 
golpe de Estado del 30 de abril 
de 2019, cuando él en compañía 
del diputado Juan Guaidó, y  un 
grupo de parlamentarios  opo-
sitores tomaron el Distribuidor 
Altamira, aledaño a la Base Aé-
rea Generalísimo Francisco de 
Miranda.

De acuerdo con lo informa-
do por el rotativo, la solicitud 
del  Ministerio Público ten-
drá que ser analizadas por  
los magistrados que integran 
Sala Penal del TSJ, a fin de 
determinar si el proceso  de 
extradición cumple los requi-
sitos, y de ser así declararían 
con lugar el planteamiento. 
Posteriormente, se elaborará 
un proyecto de sentencia que 
contenga la decisión defini-
tiva. La Sala Penal designó 
a la magistrada Elsa Gómez 
Moreno.

T/Redacción CO-AVN
Caracas

La decisión de la Sala Cons-
titucional del Tribunal 

Supremo de Justicia (TSJ), de 
fecha 01 de diciembre de 2020 
pasado, de suspender indefi-
nidamente la programación 
ordinaria de Radio Rumbos 
(670 AM) se debe a “a un pro-
blema jurídico entre socios” y 
no constituye una medida de 
carácter político.

El ministro del Poder Popu-
lar para la Comunicación y la 
Información, Freddy Ñañez, 
señaló a través de un mensaje 
en Twitter que la medida no co-
rresponde a un asunto político 
“como los fabricantes de rumo-
res quieren hacernos creer”.

Ñáñez acompañó su mensaje 
en @luchaalmada con un corto 
video en el cual la presidente de 
Radio Rumbos, Elsa Siciliano, 
también hace la debida aclara-

toria en una entrevista con el 
periodista Santiago Gutiérrez.

Más temprano circuló la in-
formación sobre la medida cau-
telar sobre la referida emisora 
comercial, con sede en Caracas, 
emitida por la máxima instan-
cia del TSJ. Dicha información 
la difundieron los directivos de 
Radio Rumbos, Elsa Siciliano 
(presidente) y Manuel Isidro 
Molina (director general), en 
un oficio publicado a través de 
diversas redes sociales.

Siciliano señaló que la emi-
sora AM no ha cesado defini-
tivamente sus transmisiones, 
sino que ha sido suspendida 
por un “problema de accionis-
tas”. Añadió que el cese tempo-
ral de la programación no se 
debe a un tema político, sino 
netamente administrativo. 
Asimismo, indicó en las próxi-
mas horas se solucionaría el 
tema jurídico en las instancias 
correspondientes.

   Expediente se remitió a la Sala Penal del TSJ
En redes sociales pretendieron atribuirle la situación al Gobierno 

Radio Rumbos suspende programación
por problema jurídico entre socios
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T/ Redacción CO-AVN  
Caracas

Los precios del oro se derrumbaron 
el martes como a causa del incre-

mento del rendimiento de los bonos 
del Tesoro de Estados Unidos, aunque 
la depreciación del dólar limitaba las 
pérdidas.

De acuerdo con la agencia interna-
cional Reuters, a las 09:45 GMT, el oro 
al contado descendía en 0,2% hasta 
llegar a los 1.766,65 dólares la onza, 
luego de alcanzar los 1.789,77 dólares 
el lunes, su mayor nivel desde el 25 de 
febrero.

Por otra parte, los futuros del oro en 
EEUU para entrega en junio retroce-
dían 0,16%, para cotizarse en 1.767,70 
dólares la onza.

En este sentido, el analista de in-
vestigación Quantitative Commodity 
Research, Peter Fertig, dijo: “El ren-
dimiento de los bonos del Tesoro es-
tadounidense ha vuelto a subir y eso 
pesa sobre el oro. Está compensando el 
efecto positivo de la debilidad del dólar 
estadounidense”.

A esto se suma la subida en 1,6% del 
rendimiento de los bonos referenciales 

del Tesoro de Estados Unidos a 10 años 
después de alcanzar un mínimo de 
cinco semanas la semana pasada. El 
oro, al ser una cobertura contra la in-
flación, ha registrado pérdidas de más 
del 6% este año debido a que los rendi-
mientos más altos han ensombrecido 
el atractivo del metal dorado.

Por otra parte, el analista técnico 
de Reuters, Wang Tao, enfatizó que el 
oro ganó 1,9% la semana pasada, su 
mayor alza desde mediados de diciem-
bre, pero su incapacidad para superar 
el nivel de resistencia de 1.785 dólares 
podría llevarlo de regreso a un rango 
de 1.744 a 1.758 dólares por onza”.

Este martes, las acciones globales se 
alejaban aún más de máximos históri-
cos, ya que los elevados rendimientos 
de los bonos y el acrecentamiento de los 
casos de Covid-19 en el mundo hacían 
que los inversores se cuestionaran las 
elevadas cotizaciones bursátiles.

En cuanto a la cotización de otros 
metales preciosos, la plata conquista-
ba 0,05% para colocarse en 25,82 dó-
lares la onza, el paladio descendía 1% 
para negociarse en 2.784,11 dólares y el 
platino registraba un declive de 0,49%, 
para ubicarse en 1.200,32 dólares.

Casi 50% de todo lo que transportó en 2020

El país tiene credibilidad jurídica, 

económica y financiera y por eso 

empresas de otros países vienen  

a comercializar sus productos 

T/ Luis Ángel Yáñez-Bolipuertos
F/ Bolipuertos
Caracas

L
os trabajadores de Bolivariana 
de Puertos (Bolipuertos) S.A. han 
movilizado más de 1.400.700 tone-

ladas métricas de carga al cierre del pri-
mer trimestre del año, período en el que 
se importaron mercancías diversas y se 
exportaron materias primas y productos 
elaborados por la industria nacional.

La información la dio a conocer, el 
presidente de Bolipuertos, GD Irwin As-
canio Escalona, quien detalló que en los 
ocho puertos del país se han despacha-
do carga a granel, carga general, se han 
manejado más de 627.000 contenedores, 
vehículos, etc., que superan los 94 mil 
teus (unidad de medida equivalente a un 
contenedor de 20 pies).

Destacó que tal cantidad equivale a la 
exportación de 136 mil toneladas métri-
cas de productos, cifra que sobrepasa el 
balance de 2020 y que permite tener “ex-
pectativas positivas” para este año pese 
a las circunstancias adversas. 

“Ya nosotros en el primer trimestre 
hemos alcanzado cerca del 50% de lo 
que se hizo en 2020, la proyección es-
timada es que este año duplicaremos 
o triplicaremos las exportaciones res-
pecto al año pasado a pesar de la pan-

demia y del bloqueo económico”, expli-
có Ascanio. 

Estas proyecciones sobre la exportación 
incluyen leguminosas, madera, ajonjolí 
y café de puerto, que saldrían de puerto 
seco, terminal intermodal que atenderá a 
empresas exportadoras en la región cen-
tro-occidental y andina, acotó.

Y agregó: “Hay que evaluar productos 
terminados que se están haciendo de la 
transformación del material estratégi-
co”, sobre el cual el Estado tiene control,  

como chatarra ferrosa y no ferrosa que 
incluye el cobre, el bronce, el aluminio, 
el plástico y el vidrio.

Ascanio Escalona reafirmó la determi-
nación de Bolipuertos de apoyar el Plan 
Estratégico de Desarrollo Portuario 
2019-2030 que lleva adelante el ministro 
del Poder Popular para el Transporte, 
Hipólito Abreu, bajo la conducción del 
presidente Nicolás Maduro Moros, para 
fortalecer la importación y el aparato 
productivo nacional pese al bloqueo.

En importaciones, la clase trabajadora 
de Bolipuertos manejó más de 1.200.000 
toneladas métricas de mercancías du-
rante los primeros noventa días del año.

A juicio del presidente del complejo 
portuario, “el Estado venezolano ha de-
mostrado una credibilidad jurídica, eco-
nómica y financiera para que empresas 
y otros países puedan venir a comercia-
lizar sus productos aquí en Venezuela”.

El balance trimestral de Bolipuertos 
resalta además los 648 buques que atra-
caron en los puertos nacionales, como 
reflejo de la calidad de servicio en opera-
ciones portuarias.

T/ Redacción CO-VTV 
F/ EMPA
Caracas 

Un total de 276 pescadores y pescado-
ras de todo el país resultaron elec-

tos para representar al sector pesquero 
y acuícola en el Congreso Bicentenario 
de los Pueblos el 24 de junio.

La información la dio a conocer la 
secretaria del Estado Mayor de Pesca 
y Acuicultura, Grisel Mijares, quien 
además aseguró que no solo los pes-
cadores, pescadoras, acuicultores y 
acuicultoras del país tendrán repre-
sentación en el Congreso Bicentena-
rio, sino también los once subsectores 
del sector como enlatadoras, sindi-
catos, camaroneros, cangrejeros,  
procesadoras, entre otros.

“La sapiencia de nuestros pescado-
res, acuicultores y representantes de 
los diferentes subsectores permitirán 

encaminar de mejor manera las diferen-
tes políticas y actividades del Ejecutivo 
Nacional para tomar las decisiones más 
acertadas en pro de mejorar las nece-
sidades de nuestro pueblo pesquero”,  
señaló Mijares.

Manifestó que la participación fue 
satisfactoria y masiva, ya que de los 
173 municipios de las comunidades pes-
queras más de un 60% dijo presente en 
estas elecciones de las vocerías, refiere 
el portal web del Ministerio de Pesca y 
Acuicultura.

La también secretaria del Congreso 
Bicentenario de los Pueblos, capítulo 
Pesca y Acuicultura, destacó que una 
de las primeras tareas será entregar un 
documento en el que se dé prioridad a 
las líneas a tratar por el equipo promo-
tor, la incorporación de los movimientos 
sociales y comunas, así como el regis-
tró del sector pesquero y acuícola en la  
plataforma Patria.

Voceros de todo el país

Doscientos setenta pescadores representarán al 
sector en el Congreso Bicentenario de los Pueblos

El valor del metal ha bajado más del 6% este año 

Alza de rendimiento de bonos 
de EEUU lastran precios del oro
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Los profesores Alí Ramón Rojas Olaya 

y Rafael Chacón, coinciden  

en que a 200 años de la Batalla  

de Carabobo, con la cual se cristalizó 

la emancipación del yugo español, 

nuestro sistema educativo debe 

continuar por los caminos trazados 

por el Libertador Simón Bolívar  

y su guía principal, el maestro  

Simón Rodríguez

T/ Jimmy López Morillo
F/ Cortesía 
Caracas

T
odos los caminos conducen a Si-
món Bolívar o Bolívar, a secas, 
como se le dice al padre, al amigo 

cercano, porque “para ser mi libertador, 
tuviste primero que ser mi amigo”, como 
le apunta el niño “aliprimerista” de Can-
ción Bolivariana. Esos mismos sende-
ros también nos llevan a acompañar la 
cabalgata de su maestro y guía, Simón 
Rodríguez.

Por cápsulas, por gotitas, nos los mos-
traban descontextualizados durante la 
dictadura puntofijista, relegaban a las 
estatuas al genio, pétreo, donde imagina-
ban que nunca más su espada sería des-
envainada. Quirúrgicamente, extraían 
algunos pedacitos de sus discursos y  los 
colocaban por ahí, aislados para nuestro 
consumo. Manipulaban la historia, la 
tergiversaban a conveniencia. De haber 
podido erradicar de nuestras memorias 
fechas como la de su natalicio o la del 24 
de junio de 1821, lo habrían hecho, por-
que sus pieles solo estaban (y están) im-
pregnadas por el entreguismo a poten-
cias extranjeras.

Todos los caminos conducen a Bolívar. 
“La educación popular debe ser el cuida-
do primogénito del amor paternal del 
Congreso. Moral y luces son los polos de 
una República: moral y luces son nues-
tras primeras necesidades”, sentenció 
el hombre más grande parido por este 
continente en su memorable Discurso de 
Angostura, el 15 de febrero de 1819. Dos 
siglos atrás, sostenido en las enseñanzas 
de su maestro, el revolucionario Simón 
Rodríguez, trazó las bases fundamenta-
les sobre las cuales debía estructurarse 
nuestro sistema educativo. 

Ya en tiempos de la IV República, a 
quienes salían a reclamar su derecho a 
esa educación proclamada por el Liber-
tador, se les respondía con represión y 
cárcel, en el mejor de los casos. No pocas 
y pocos fueron asesinados por pretender 
que se siguiera la senda de quien nos 
apuntaba con su visión de siglos la nece-

sidad de desarrollar una educación en la 
cual el signo esencial era el de indepen-
dizarnos de todo yugo imperial, también 
en el conocimiento. 

Abrevando en las aguas de la sabi-
duría de su maestro Simón Rodríguez, 
asumía la concepción de un régimen 
de enseñanza en el cual la teoría debía 

estar vinculada irreversiblemente a la 
práctica. La importancia que le daba a la 
función del docente, lo refleja cuando le 
dice al gran Robinson: “Usted formó mi 
corazón para la libertad, para lo grande, 
para lo hermoso”.

Todos los caminos conducen a Bolí-
var… y a Simón Rodríguez, aunque se 
empeñaran en esconderlos o difuminar-
los en tiempos de la dictadura puntofijis-
ta. En estos tiempos bicentenarios, sus 
luces siguen iluminando los senderos de 
la patria.

TRANSFORMACIÓN PROFUNDA
Esa moral y esas luces, en boca del 

Libertador, tienen significados distin-
tos a los manejados desde la otra acera, 
recalca el rector fundador de la Univer-
sidad Experimental de la Gran Caracas 
(Unexca), Alí Ramón Rojas Olaya: “Bolí-
var no se refiere a un acrecentamiento 
en la moral y en las luces, se refiere a 
una transformación profunda de ambos 
conceptos porque estos están vinculados 
a un modelo civilizatorio determinado, 
no son conceptos estáticos, varían según 
el momento histórico”.

Así, “en la época de la colonia era mo-
ral la esclavitud, la explotación del hom-
bre por el hombre, pero era inmoral no ir 
a misa los domingos. Era moral ser súb-
dito y servil al Rey de España e inmoral 
colaborar con Juan Francisco de León, 
en 1749 o con Manuel Gual, José María 
España y Joaquina Sánchez entre 1796 y 
1797; con Francisco de Miranda, en 1806. 
Era moral empalar a los indígenas, vio-
lar a las mujeres esclavizadas, descuar-
tizar a los enemigos de la corona, freír 
sus cabezas y exhibirlas en la entrada 
de las ciudades, pero eran inmorales las 
insurrecciones del Negro Miguel de Bu-
ría, en 1552, la Reina Negra de Macanao, 
en 1603, los cimarrones en los Valles del 
Tuy, Yare, Charallave, Paracotos, La 
Guaira y Pariaguán, entre 1628 y 1650, 
el zambo Andrés López del Rosario (An-
dresote), en 1732, José Leonardo Chiri-
no y José Caridad González, en Coro en 
1795. Era moral mutilar a los esclavos, 
pero era inmoral que las niñas tuviesen 
posibilidad de estudiar”, enumera.

Rojas Olaya continúa ejemplificando: 
“Las luces eran las que correspondían 
a la lógica del colonialismo: se estudiaba 
teología, se justificaba que unos hombres 
eran inferiores a otros, que las mujeres 
eran también inferiores y debían perma-
necer en sus hogares sirviéndoles a sus 
esposos. La moral y las luces estaban so-
portadas por una economía esclavista, 
con ella formaban un complejo social. 
Bolívar ya había decretado la libertad de 
los esclavos en Ocumare de la Costa en 
1816. El Libertador tiene plena concien-
cia de esto antes, durante y después de la 
Batalla de Carabobo”.

Para el también exrector de la Univer-
sidad de las Artes, el Libertador tenía 
muy claro que “era necesario fundar 
otro complejo social, que tuviera otra 
moral y otras luces y estuviera soporta-
da por otra relación económica. Por eso 
habla en este discurso de la importancia 
de la educación socioproductiva: ‘He pre-
tendido excitar la prosperidad nacional 
por las dos más grandes palancas de la 

  Carabobo, las próximas batallas (Parte VI)



La artillería del pensamiento
Nº 4.016 | 9

industria, el trabajo y el saber. Estimu-
lando estos dos poderosos resortes de la 
sociedad, se alcanza lo más difícil entre 
los hombres, hacerlos honrados y felices’. 
Sobre las nuevas luces es indispensable 
estudiar la obra de Simón Rodríguez, 
pues este visionario analiza la civiliza-
ción occidental y el mundo moderno que 
se desprende del Renacimiento europeo, 
organiza la geopolítica del conocimiento 
y la hace girar a través de la historia, 
entiende que las ansias expansionistas 
del capitalismo, que él define como una 
enfermedad causada por ‘una sed insa-
ciable de riqueza’, implica la invasión 
de la epistemología desde la razón ins-
trumental inherente al capitalismo y a 
la Revolución Industrial, hasta las teo-
rías políticas, pasando por la crítica a la 
monarquía europea, a la República an-
gloamericana y a las nuevas repúblicas 
que se oponen al proyecto bolivariano y 
que ansían copiar culturas ajenas”.

Rojas Olaya insiste en que el eje refe-
rencial debe seguir siendo Simón Ro-
dríguez porque “para él, el saber y el 
trabajo van de la mano: cada fábrica 
debe ser una escuela, cada aula un ta-
ller y un sembradío, porque el aula es el 
crisol donde se fragua la esperanza. Ro-
dríguez vivió en la sociedad esclavista 
en Estados Unidos y conoció la cicatriz 
que la Revolución Industrial dejó en los 
proletarios europeos. Para Robinson, 
es fundamental que un gobierno ver-
daderamente popular dé ‘de comer al 
hambriento, vista al desnudo, dé posada 
al peregrino, remedios al enfermo (…)’. 
Esto es posible si los medios de produc-
ción están en manos de la clase obrera, 
pero esta forja su conciencia con la for-
mación política que debe proporcionar 
la vanguardia. ‘Educación popular, des-
tinación a ejercicios útiles y aspiración 
fundada a la propiedad”.

Recuerda el también articulista del 
Correo del Orinoco que Simón Rodrí-
guez “hace una comparación de los dos 
genios políticos: Napoleón en Europa y 
Bolívar en América. ‘Napoleón se ence-
rraba en sí mismo, Bolívar quería estar 
en todas partes. Napoleón quería gober-
nar al género humano, Bolívar quería 
que se gobernara por sí’, es decir, quería 
crear un gobierno popular”.

En esa misma línea, el exrector de la 
Uneca sostiene: “Para que un pueblo se 
gobierne, es decir, para que tenga la capa-
cidad de la autodeterminación, para que 
visibilice a sus tecnólogos populares de 
manera que reconstruya una ciencia con 
conciencia, para que asuma la economía 
con los medios de producción en manos de 
la clase trabajadora y por ende consolide 
la soberanía alimentaria con producción 
y eficiente distribución de los insumos, 
debe estar formado. Sin pedagogía polí-
tica no hay conciencia revolucionaria. La 
escuela de Robinson forja la conciencia de 
clase, utiliza la práctica transformadora, 
la investigación y la acción, el análisis y 
la coyuntura, la amáutica y la filosofía 
como culturas que se integran y concre-
tan en estudiar y luchar”.

EDUCACIÓN DESCOLONIZADORA
“La educación que concebía nuestro 

Libertador Simón Bolívar apuntaba a 

ser completamente independiente, libe-
radora, descolonizadora. En ese senti-
do, él hacía énfasis en la que recibió del 
maestro Simón Rodríguez”.

Quien así lo afirma es el profesor Ra-
fael Chacón, también docente de la Unex-
ca, cuya campaña para las elecciones de 
la Asamblea Nacional de diciembre pa-
sado se centró fundamentalmente en las 
propuestas para el sector educativo.

“Entre los retos para nuestra patria, a 
propósito del bicentenario de la Batalla 
de Carabobo, están precisamente desa-
rrollar esa concepción en todos los nive-
les y modalidades del sistema educativo 
bolivariano, la necesidad de adecuar la 
formación docente, los contenidos y las 
prácticas pedagógicas a esos enfoques de 
descolonización como paradigma para 
la emancipación educativa, garantizar  
una visión crítica sobre los medios de 
comunicación para las niñas, los niños 
y jóvenes, enmarcada en la formación 
de los nuevos republicanos, articular las 
políticas de educación con las organiza-
ciones del poder popular, haciendo letra 
viva la Constitución y la Ley Orgánica 
de Educación, optimizar todavía más el 
currículum nacional bolivariano, ga-
rantizar la protección social de las y los 
trabajadores del sector”, detalla, y saca 

todo el caudal de propuestas que lleva en 
las alforjas.

El también diputado suplente estima 
como una necesidad “adecuar el sistema 
educativo bolivariano con el nuevo mo-
delo productivo socialista, crear las ba-
ses de una nueva estructura del trabajo, 
en concordancia con la democracia par-
ticipativa y protagónica; promover una 
cultura del saber y del trabajo –he ahí 
la huella de Bolívar y Rodríguez- como 
visión socialista que conlleva a una for-
mación permanente de los trabajadores 
de la educación; contribuir desde el Sis-
tema Educativo Bolivariano al servicio 
y desarrollo de las cadenas productivas 
nacionales y regionales como premisa 
de la independencia y la soberanía” .

Chacón, quien es además coordinador 
de Formación Ideológica de la Central 
Bolivariana Socialista de Trabajadores, 
destaca como “un gran reto mantener 
la educación pública y gratuita de cali-
dad, pero desarrollándola cada vez más, 
como lo hemos hecho en medio de esta 
guerra híbrida y de la pandemia, pues 
a pesar de ella, logramos garantizar el 
derecho a la vida y a la educación, que 
nuestras muchachas, nuestros mucha-
chos no perdieran el año escolar, su se-
mestre, su trimestre”.

El exvicepresidente del Ipasme in-
vita a recordar: “Veníamos de un sis-
tema excluyente y con el comandante 
Chávez comenzamos con un sistema 
inclusivo, ese es uno de los grandes 
logros de la revolución, debemos sen-
tirnos orgullosos del fortalecimiento 
del ámbito educativo, de las misiones 
desde la Robinson hasta la Sucre, que 
reflejan la masificación de la educa-
ción de carácter público, gratuito, de 
calidad; hemos creado más de 25 uni-
versidades, somos el quinto país en el 
mundo, segundo en Latinoamérica de-
trás de Cuba, en matrícula estudiantil. 
Hemos podido mantener todo eso en 
medio de la guerra y la pandemia, con 
dificultades, sí, peo por primera vez, 
por ejemplo,  a nivel del subsistema de 
educación básica se plantea esta moda-
lidad a distancia que rompió todos los 
esquemas y gracias a la inventiva de 
las y los maestros, que hicieron suyas 
las palabras de Simón Rodríguez: ‘o in-
ventamos o erramos’, toman una moto 
y se van hacia la zona donde viven los 
muchachos a recoger su cuadernos pe-
dagógicos para evaluarlos, igual que 
en Delta Amacuro, Amazonas, monta-
dos en las canoas, en las curiaras, han 
tenido creatividad para romper con 
la estructura verticalista que todavía 
tiene el Ministerio de Educación como 
herencia de la IV República”.

Para el docente, luego del secuestro 
al cual fue sometida durante el período 
pasado la Asamblea Nacional por los 
sectores de la extrema derecha, el Poder 
Legislativo “debe saldar la deuda con los  
trabajadores de la educación: la Ley Or-
gánica de Educación establece unas dis-
posiciones transitorias. La Comisión de 
Educación, Salud, Ciencia y Tecnología 
e Innovación debería discutirlas, pues 
llevarían a varias leyes, entre ellas la del 
Subsistema de Educación Básica, la del 
Subsistema de Educación Universitaria, 
la Ley de Universidades; se requiere la 
Ley de Ejercicio de la Profesión Docente, 
la Ley de Funcionamiento del Ipasme, 
para erradicar un estatuto caduco, del 
año 58, que no se compagina con la Cons-
titución, y lleve a la participación de sus 
trabajadores y afiliados en la toma de 
decisiones. Esas leyes deben estar en 
consonancia con la nueva realidad y eso 
implica un debate, retomar el parlamen-
tarismo de calle en todos los niveles de la 
educación, a pesar de que no están intro-
ducidas para este año, es necesaria su 
discusión, sobre todo porque ya existen 
proyectos elaborados”.

“Para mantener un sistema educativo 
acorde con el pensamiento de nuestro 
Libertador requerimos conservar nues-
tra independencia, usando un modelo 
autóctono, impulsar nuevos elementos 
que tienen que ver con lo que planeó 
Bolívar, de una educación liberadora, 
descolonizadora, porque todavía tene-
mos elementos desde el punto de vista 
formativo, ideológico, como rémoras de 
un sistema capitalista, en el proceso de 
transición hacia uno socialista”, finaliza 
Rafael Chacón.
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En sesión extraordinaria del Concejo Municipal del estado Zulia

Asistieron  mujeres 

y hombres de las etnias 

wayúu y añú

T/ Redacción CO
F/ Alcaldía de Maracaibo
Maracaibo

F
ue aprobada en segunda 
discusión la creación del 
Instituto Municipal de 

Pueblos y Comunidades Indí-
genas de Maracaibo, cuyo ob-
jetivo se centra en afianzar la 
cultura aborigen en esta ciudad 
multicultural y multicéntrica, 
información que se ofreció en la 
sesión extraordinaria del Con-
cejo Municipal, realizada en el 
barrio Ziruma de la capital zu-
liana.

La sesión fue presidida por 
el alcalde de Maracaibo, Willy 
Casanova, y el presidente del 
Concejo Municipal, José Sierra, 
junto a los concejales en pleno y 
con la asistencia masiva de mu-
jeres y hombres de las etnias 
wayúu y añú, que habitan en la 
comunidad de Ziruma y de otros 
sectores de la jurisdicción.

“Estoy feliz de ser el alcalde 
que le da nacimiento a esta or-
denanza, porque toca el alma 
y la fibra del pueblo wayúu que 
está presente por toda Maracai-
bo”, expresó Casanova.

El presidente del Concejo Mu-
nicipal  señaló que esta acción 

fortalece la participación prota-
gónica de los pueblos indígenas, 
que debe ser afianzada en todas 
las políticas sociales.

Por parte la concejal Arly 
González, vicepresidenta del 
órgano edilicio, fue designada 
en la sesión como presidenta del 
instituto, manifestó que esta 
primera ordenanza de pueblos 
originarios tiene la finalidad 
de promover su espiritualidad, 
su cosmovisión y la educación 

intercultural bilingüe, entre 
otros aspectos.

LIMPIEZA INTEGRAL  
EN LA VEREDA DEL LAGO

Asimismo, el alcalde Casano-
va al finalizar la sesión informó 
que el Parque Vereda del Lago 
permanecerá cerrado al públi-
co, y que en este se realizó  una 
jornada especial de limpieza in-
tegral que incluye poda de árbo-
les, desmalezamiento y recolec-

ción  de escombros, entre otros 
trabajos que buscan embellecer 
este espacio público.

En el operativo participaron 
el Instituto Municipal de Am-
biente (IMA), las direcciones de 
Servicio y Mantenimiento Ur-
bano y de Asuntos Eléctricos, 
junto al Sistema Desconcentra-
do de Plazas y Parques de Ma-
racaibo (Sedepar).

El director de Servicios Pú-
blicos, Roberto Rojas, indicó 

que también se revisarán y 
adecuarán las luminarias, que 
garantizan un espacio limpio y 
seguro para los maracaiberos 
que lo visiten.

Por otra parte, el director del 
IMA,  Arcadio Delgado, destacó 
que los trabajos de desmaleza-
miento, poda y tala de árboles, 
así como la limpieza de la des-
embocadura de la cañada, son 
ejecutados por 150 ambientalis-
ta que dan lo mejor para el em-
bellecimiento de las áreas de la 
vereda del Lago.

Por su parte,  la directora del 
Sedepar, Mariell Benítez, indi-
có que en el contexto del plan 
Maracaibo Bella y la Misión 
Venezuela Bella, el alcalde, Wi-
lly Casanova, ha solicitado la 
intervención integral de la Ve-
reda del Lago, obra que se viene 
desarrollando desde 2019 y que 
se consolida este año con la ilu-
minación, la  limpieza integral 
y la recolección de desechos or-
gánicos en todo el parque.

Benítez aseguró que está pre-
vista además la culminación de 
la segunda etapa de la costa de 
este lugar emblemático, proyec-
to que arrancó en abril y debe 
estar listo en los próximos tres 
meses. “Maracaibo se merece el 
parque metropolitano más her-
moso y en el marco de la Misión 
Venezuela Bella, nosotros va-
mos a cumplir con eso”, agregó.

El presidente de la Vereda del 
Lago, Jonny Pérez manifestó 
que están  recuperando este es-
pacio que desde 1978 forma parte 
de la ciudad, y recalcó que están 
impulsando también el renacer 
económico a través de proyec-
tos gastronómicos dentro de la 
Vereda, para brindar servicios 
óptimos a la ciudadanía.

Informó el director de salud, José Aldana

Vacunarán contra Covid-19 en Portuguesa
a más de 90 mil adultos y adultas mayores

T/ Redacción CO-AVN
Guanare

Más de 90 mil adultos mayores 
serán vacunados contra la Co-

vid-19 en el estado Portuguesa, gra-
cias al plan que adelanta el Gobierno 
para proteger a la población de la 
Covid-19, e inicialmente a los secto-
res más vulnerables.

El director del Ministerio del Poder 
Popular para la Salud en la entidad, 
José Aldana, informó que la proyec-
ción es inmunizar a las 97.463 perso-
nas mayores de 60 años de edad que 
habitan en Portuguesa con las dos do-
sis del fármaco ruso Suptnik V.

“Cuando tengamos la cadena de 
frío garantizada empezaremos a va-

cunar a nuestros adultos mayores”, 
indicó.

Aldana anunció que las 21 Áreas de 
Salud Integral Comunitaria (ASIC) 
del estado se habilitarán para este 
proceso, y explicó que es necesario es-
tablecer el sistema de enfriamiento en 
cada centro, por lo que actualmente se 
concentran esfuerzos en dotarlos con 
enfriadores de 200 litros, cuya capaci-
dad de congelación sea menor a los 18 
grados centígrados.

Estimó que los biológicos lleguen 
esta semana a Portuguesa para dar 
inicio al proceso de vacunación en 
coordinación con las 14 alcaldías del 
estado y garantizar que “toda la po-
blación mayor de 60 años esté bien 
cubierta contra el Covid-19”.

El alcalde del municipio Alberto Adriani, 
estado Mérida, Mezin Abou Assi, anun-
ció que con la organización de los ciuda-
danos en la entidad merideña se abren 
espacios para la participación, equidad 
y justicia social por lo que la entidad se 
consolida como un territorio 100% co-
munal. “Estamos rompiendo el esquema 
estructural, geopolítico y administrativo 
que heredamos de la cuarta república, 
hoy damos un salto histórico junto a 
nuestros comuneros y comuneras rum-
bo a la consolidación del Plan Carabobo 
200”, informó Abou Assi.

La gobernación de Falcón y otros or-
ganismos colocaron nuevas luminarias 

para el alumbrado público en la ciudad 
de Punto Fijo,  desde la curva el Sabino 
hasta el distribuidor Simón Bolívar de las 
Margaritas. El gobernador Víctor Clark 
precisó que se colocaron más de 110 
lámparas LED en esta importante arteria 
vial de la capital paraguanera.

 

Mediante el plan especial de distri-
bución de gas doméstico que ade-
lanta la Gobernación de Carabobo, la 
Alcaldía de Naguanagua y la Corpora-
ción Gasdrácula han distribuido más 
de 15.660 cilindros de diferentes 
presentaciones en 34 comunidades 
de la localidad. El alcalde Gustavo 
Gutiérrez informó que en un mes se 
han llevado a cabo más de 13 jorna-
das extraordinarias en las zonas más 
vulnerables de Naguanagua. 

     q
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Médicos colombianos exigen 
cuarentena estricta   

Debido a que el departamento Antioquia de 
Colombia está al borde de la saturación hos-
pitalaria por la Covid-19, la comunidad médica 
solicitó urgentemente al presidente Iván Duque 
y al gobernador Luis Suárez Vélez la implemen-
tación de una cuarentena total en la entidad. En 
menos de un mes, Antioquia pasó de tener 390 
camas disponibles en unidades de cuidados in-
tensivos a 31, lo que implica una ocupación del 
97,82%, informó el Ministerio de Salud. 

Suspensión de clases reaviva 
discusión en Argentina 

En un año de elecciones parlamentarias, que no se 
han confirmado debido a la segunda ola de coro-
navirus, Argentina libra una nueva disputa política 
que divide al país. El conflicto se originó por el de-

creto presidencial de suspensión por 15 días de las 
clases presenciales en Buenos Aires, medida que 
fue rechazada por la oposición macrista, que go-
bierna la ciudad capital. Los opositores desafiaron 
a la Casa Rosa y recurrieron a la justicia para que 
se reanuden las clases en todos los niveles.

Presidente de México  
vacunado con AstraZeneca 

El presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, se aplicó ayer frente a las cámaras la va-
cuna contra la Covid-19 desarrollada por la farma-
céutica AstraZeneca y la Universidad de Oxford, 
durante su acostumbrada rueda de prensa. “Hago 
de nuevo un llamado a los adultos mayores para 
que todos nos vacunemos. No duele la vacuna”, 
dijo el Mandatario, quien destacó: “No hay nin-
gún riesgo, ningún peligro y estamos siguiendo 
todos los estudios que se realizan el mundo para  
garantizar la salud de las personas”.  

Sputnik V se producirá en Argentina  

Argentina se ha convertido en el primer país en 
América Latina en empezar la producción de la 
vacuna rusa contra el coronavirus Sputnik V,  
gracias a la asociación entre el Fondo Ruso de 
Inversión Directa y Laboratorios Richmond”, 
dijo el director general del Fondo, Kiríl Dmítri-
yev. Eperan iniciar la producción plena del fár-
maco a partir de junio para luego exportarlo a 
países de Suramérica y América Central .  

121 millones han superado el Covid-19  

En el mundo 142.822.218 personas se han con-
tagiado de Covid-19, de las cuales 3.046.321 han 
fallecido y 121.356.167 han superado la enferme-
dad. EEUU sigue encabezando el monitor interna-
cional con 32.475.043 casos, 581.542 decesos y 
25.043.463 personas recuperadas. Continúan In-
dia con 15.321.089 contagios y 180.550 decesos y 
Brasil con 13.977.713 casos y 375.049 fallecidos. 

Insta al Mandatario 

estadounidense a que  

cese la presión sobre  

Cabo Verde y que cumpla  

con su palabra de respetar  

los derechos humanos  

y el Estado de derecho 

T/ Redacción CO-Portal web 
Contrapunto
F/ Portal Contrapunto
Caracas

M
ediante una carta 
enviada ayer al pre-
sidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, el abogado 

del empresario Alex Saab so-
licitó sus buenos oficios para 
que ponga fin a la presión que 
ejerce sobre Cabo Verde para 
llevar a cabo la extradición de 
Saab, cuya detención fue de-
clarada ilegal por el Tribunal 
de Justicia de la Comunidad 
Económica de los Estados de 
África Occidental (Cedeao), 
que ordenó su liberación in-
mediata. 

El defensor Femi Falana ini-
ció la misiva felicitando al Ma-
datario estadounidense por 
asumir la presidencia en un 
momento de gran incertidum-
bre a escala mundial, e indi-
có: “En este contexto, les pido 
respetuosamente que mien-

tras usted y su equipo buscan 
lugares para reconstruir las 
relaciones y, en algunos casos, 
crear nuevas cabezas de puen-
te, África y los pueblos africa-
nos ocupan un lugar destaca-
do en su hoja de ruta para el 
compromiso”.

Sobre la decisión del Cedeao 
de declarar ilegal la detención 
del señor Saab, ordenar su li-
beración inmediata y el cese 
del proceso de extradición, 
destacó que espera que Esta-
dos Unidos, de acuerdo con su 
compromiso de respetar los 
derechos humanos y el Esta-
do de derecho, acepte la de-
cisión de los países de África  
Occidental.

“Espero que sea fiel a sus pa-
labras y que, especialmente en 
el campo de los derechos huma-
nos y el respeto del Estado de de-
recho, los africanos y sus insti-
tuciones legales puedan contar 
con su apoyo”, expresó Falana 
en la comunicación reseñada 
por el portal Contrapunto.

Washington ordenó la de-
tención del empresario Saab 
por los supuestos delitos de 
lavado de dinero y ser el tes-
taferro del presidente Nico-
lás Maduro, lo cual ha sido 
desmentido por el Gobierno 
venezolano, que afirma que 
el arresto de Saab forma par-
te de  las medidas unilatera-
les y coercitivas de Estados 
Unidos contra Venezuela. 
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REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 
PODER JUDICIAL 

Juzgado Tercero de Primera Instancia en lo Civil,  
Mercan l, Tránsito y Bancario de la Circunscripción 

Judicial del Área Metropolitana de Caracas 

Caracas, 25 de enero de 2021 
209° y 160° 

 

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2020-000088 

EDICTO 

SE HACE SABER: 

A los herederos desconocidos del cujus JOSÉ ANTONIO 
ASTUDILLO ACUÑA, quien en vida fuera venezolano mayor 
de edad y tular de la cédula de iden dad N° V-300.196, 
para que comparezcan ante este Tribunal dentro de los 
NOVENTA (90) DIAS CONTINUOS siguientes, a la publica-
ción, consignación y fijación que del presente edicto, a fin 
de que se den por citados en la presente causa, en 
cualquiera de las horas establecidas en la tablilla del 
Tribunal, comprendidas entre las 8:30 a.m y la 01:00 pm., 
de no comparecer en dicho lapso, ni por si, ni por medio 
de apoderado alguno, se les designará defensor judicial, 
con quien se entenderá la citación y demás trámites del 
proceso, todo ello con mo vo del juicio que por ACCIÓN 
MERO DECLARATIVA sigue la ciudadana INES JUDITH 
CALDERARO SANCHEZ contra los herederos conocidos y 
desconocidos del de cujus JOSE ANTONIO ASTUDILLO 
ACUÑA, en el asunto asignado con el N° AP11-V-FALLAS-
2020-000088. El mismo deberá ser publicado en el diario 
"Correo del Orinoco", dos (2) veces por semana durante 
sesenta (60) días, todo de conformidad con mi establecido 
en el ar culo 231 del Código de Procedimiento Civil. 

LA JUEZ 

LISETH DEL CARMEN HIDROBO AMOROSO 

LCHA/EOO/asb.- 

En una carta le insta a aceptar la decisión del Cedeao de liberar al empresario

Defensa de Alex Saab solicitó  
a Biden que anule la extradición

T/ Redacción CO- Prensa Latina
F/ Cortesía agencia
Brasilia

Varias acciones de protesta 
realizaron ayer los brasile-

ños en las calles y en las redes 
sociales para exigir la vacuna-
ción contra la Covid-19, reivin-
dicar la lucha contra el hambre 
y exigir la destitución del presi-
dente Jair Bolsonaro.

Diversos movimientos so-
ciales de Brasil convocaron 
esta protesta. “Es un día na-
cional de lucha y conciencia-
ción: vacuna en el brazo y co-
mida en el plato”, escribió en 
redes sociales la presidenta 
del Partido de los Trabajado-
res, Gleisi Hoffmann.

Los frentes Brasil Popular 
y Povo Sem Medo (Pueblo sin 
Miedo), las campañas Fuera 
Bolsonaro y Renta Básica Que-
remos, partidos de la oposición, 
centrales sindicales y otras or-
ganizaciones demandaron tam-
bién la ayuda de emergencia de 
600 reales mensuales (108 dóla-
res), en medio de la pandemia y 
de la hambruna que atraviesa 
la nación, cita Prensa Latina.

“Con esta movilización le 
estamos ganando al gobierno 
genocida!”, expresó Hoffmann, 
quien destacó que los movi-
mientos sociales y los sindica-
tos se unen en la defensa de los 
ingresos de 600 reales hasta el 
final de la pandemia y la veloci-
dad en la vacunación. 

Mediante un comunicado, los 
movimientos sociales brasile-
ños denunciaron que Bolsona-
ro dejó al país a la cola de las 
vacunas anticovid-19 en el ám-
bito mundial.

“Después de cuatro meses 
sin recibir ninguna ayuda, la 
nueva propuesta por la admi-
nistración atiende a pocas per-
sonas, durante menos tiempo y 
con una cantidad que no puede 
comprar ni siquiera la mitad de 
una cesta básica de alimentos”, 
reza el texto.

El folleto, distribuido en la 
jornada de protesta celebrada 
ayer, destaca: “Brasil sigue 
pasando por terribles mo-
mentos de crisis económica y 
sanitaria, caminando a pasos 
agigantados hacia la marca de 
medio millón de muertos por 
la Covid-19”.

Coronavirus en el mundo                                                                        

Protestas en las calles y en las redes sociales

Brasileños exigen alimentos  
y vacunas contra la Covid-19
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T/ TeleSur
Meta

La violencia política contra 
líderes sociales y excom-

batientes, la mayoría firman-
tes de los Acuerdo de Paz de 
2016, continúa en Colombia y 
este martes se cobra la vida 
de otro reincorporado en el 
departamento de Meta, donde 
fue asesinado Yeison Ayala 
Ruiz, menos de una semana 
después de registrarse un he-
cho similar.

Ayala Ruiz, antiguo comba-
tiente de las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia- 
Ejército del Pueblo (FARC-EP), 
fue asesinado en la inspección 
de San Juan de Lozada en lí-
mites entre La Macarena y 
San Vicente del Caguán en el 
Caquetá.

El asesinado era firmante 
del Acuerdo de Paz,  y acredita-
do en 2017, quien se encontraba 

en la actualidad en proceso de 
reincorporación adscrito en el 
Espacio Territorial de Capaci-
tación Urías Rondón ubicado 
en La Macarena, sur del Meta.

El reincorporado fue asesi-
nado cuando llegaba a un ca-
serío ubicado en la zona cuan-
do donde fue abordado por tres 
hombres armados, quienes le 
dispararon. Hace menos de 
una semana asesinaron en el 
mismo municipio, al también 
firmante del acuerdo Camilo 
Cufiño Mondragón y además 
al líder comunal Juan Carlos 
Aguirre, en hechos que son 
materia de investigación por 
las autoridades.  

La Defensoría del Pueblo 
emitió una alerta, la 042 de 
2018, en la cual advirtió sobre 
el riesgo de la población por la 
presencia de estructuras mili-
tares paramilitares, las cuales 
estaría generando estos he-
chos de violencia.

El ministro de Defensa, Serguéi Shoigú, 

alertó sobre actividades de guerra  

cerca de las fronteras meridionales  

y occidentales rusas 

T/ Redacción CO-RT-Telesur
F/ Cortesía
Moscú

L
as autoridades militares de la Fe-
deración de Rusia denunciaron que 
Estados Unidos (EEUU) y una serie 

de países subordinados a sus intereses, 
tratan de incrementar su presencia y ac-
tividades de guerra cerca de las fronteras 
meridionales y occidentales rusas.

Así lo alertó el ministro de Defensa, Ser-
guéi Shoigú, quien este martes advirtió en 
forma directa que EEUU y la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), 
sigan protagonizando “actividades provo-
cativas” en el mar Negro, según declaró a 
la cadena RT.

Indicó que Washington y los países miem-
bros de la Alianza Atlántica respaldan las 
actividades de desestabilización que auto-
ridades de Ucrania ejecutan en la región 
en disputa de Donbás, una zona limítrofe 
con Rusia.

Desde marzo de 2014, la península de Cri-
mea anunció su separación de Ucrania para 
incorporarse a Rusia. A partir de entonces, 
el Gobierno ucraniano agudizó el conflicto 

con Rusia y ataca a los independentistas 
prorrusos. En esta crisis, EEUU y la OTAN 
han intervenido en forma abierta a favor 
de Ucrania, proporcionando más de 2.000 
millones de dólares en ayudas militares en 
forma injerencista, reseñó HispanTV.

“Persiste el curso destructivo del lideraz-
go militar y político de Ucrania, que trata 
de desestabilizar la situación en Donbás. 
EEUU y la OTAN siguen llevando a cabo 
actividad provocativa en el espacio aéreo y 
las aguas del mar Negro”, reclamó el titular 
ruso de Defensa.

En este sentido, consideró que la presen-
cia de militares extranjeros en Donbás y los 
esfuerzos de la OTAN por contrarrestar la 
normalización de la situación en Asia Occi-
dental, ponen en riesgo la situación política 
y militar estratégica sudoccidental.

Es más, indicó que la Alianza Atlántica 
ejecuta cada año en Europa hasta 40 even-
tos de práctica operativa “de índole obvia-
mente antirrusa”.

La semana pasada, Shoigú denunció que 
EEUU y la OTAN estaban movilizando fuer-
zas hacia las fronteras europeas de Rusia en 
uno de los mayores ejercicios militares de 
la Alianza en 30 años, bautizado como De-
fender Europe 21, por el que se desplegaron 
40.000 efectivos y 15.000 unidades de mate-
rial bélico, incluidas aeronaves estratégi-
cas, cerca de las fronteras rusas.

Por esto, hizo hincapié en que las tropas 
rusas se ven obligadas a aumentar su capa-
cidad bélica para poder defender los límites 
de Rusia, razón por la cual, en el año 2020, el 
Ejército Rojo recibió más de 3.200 unidades 
de armas modernas y equipamiento militar.

El exagente policial podría enfrentar una pena de hasta 40 años de prisión

Jurado de EEUU declara al expolicía Chauvin  
culpable del asesinato de George Floyd
T/ Redacción CO-Hispantv-Sputnik 
Minesota

El exoficial de policía de Mi-
néapolis Dereck Chauvin fue 

declarado culpable de asesinato 
en segundo grado, asesinato en 
tercer grado y homicidio involun-
tario en el juicio por el asesinato 
del afroamericano George Flyod. 

Así lo dictaminó un jurado en 
el estado de Minesota. El juez in-
dicó que Chauvin será sentencia-
do dentro de ocho semanas, lapso 
en el cual permanecerá bajo cus-
todia y su fianza será revocada. 

Chauvin, de 45 años, enfrenta-
ra una pena de 12 años y medio 
de prisión como delincuente sin 
antecedentes penales, aunque 
los fiscales podrían solicitar 
una condena más larga, hasta 
de 40 años, todo depende de si el 
juez de distrito del condado de 
Hennepin determina factores 
agravantes, cita Telesur.

Mientras se desarrollaba el 
juicio, en los alrededores del 
Palacio de Justicia esperaban 
ansiosos los miembros de la 
comunidad de Mineápolis, que 
corearon el nombre de George 
Flyod tras conocerse que el ex-
policía fue encontrado culpable 
de todos los cargos que pesaban 
en su contra.   

Las deliberaciones se reali-
zaron después de la presenta-
ción  de 38 testigos que decla-
raron contra Chauvin.  Los 
citados afirmaron que el exofi-
cial de Policía de Minneapolis 
cometió un asesinato cuando 
se arrodilló sobre el cuello y 
espalda de Floyd.

El argumento de los fiscales 
fue que las acciones del expo-
licía provocaron la muerte de 
George Floyd por falta de oxíge-
no o asfixia, mientras que la de-
fensa alegó que la culpa fue del 
consumo de drogas ilegales del 

afroamericano y de una enfer-
medad cardíaca preexistente, lo 
cual no pudieron comprobar. 

Flyod fue asesinado el 25  mayo 
de 2020 por el policía Chauvin 
durante su arresto por usar un 
billete falso de 20 dólares en un 
comercio.  El ahora exagente se 
arrodilló en el cuello del hom-
bre afroamericano tres veces 
durante 10 minutos.

“No puedo respirar”, se quejó 
Flyod en varias ocasiones por la 
rodilla de Chauvin en su cuello, 
hasta que perdió el conocimien-
to durante el arresto y falleció 
en un centro hospitalario. 

Este hecho provocó protestas 
masivas en varias ciudades, 
donde los manifestantes clama-
ban justicia  para los afroameri-
canos que sufren por la violen-
cia policial en Estados Unidos. 
En estas movilizaciones la po-
licía arremetió con brutalidad 
contra los manifestantes. 

En menos de una semana 

Asesinan en Colombia a otro excombatiente

 

El presidente ucraniano, Vla-
dimir Zelensky, propuso este 
martes en una declaración 
publicada en Telegram, una re-
unión con su homólogo ruso, 
Vladimir Putin, en la región 
ucraniana oriental de Donbass.

“Cada mes estoy allí. Es-
toy dispuesto a ir más allá y 
a proponerle un encuentro 
en cualquier sitio del Donbás 
ucraniano que está en guerra”, 
dijo el mandatario de Ucrania 
Vladimir Zelenski. El político 
ucraniano dijo que Rusia y 
Ucrania tienen puntos de vis-
ta diferentes sobre su futuro, 
pero que esto debe ser tratado 
como una oportunidad.

Zelensky precisó que habló 
con los jefes de Estado de 
Estados Unidos (EEUU), Fran-
cia, Alemania, Reino Unido, 
Turquía, con el presidente del 
Consejo de Europa y el secre-
tario general de la Organiza-
ción del Tratado del Atlántico 
Norte (OTAN).

“Ellos están dispuestos a 
apoyarnos desde el punto de 
vista financiero. Están listos 
para imponer sanciones cada 
vez más duras y adoptar resolu-
ciones duras. Es algo correcto, 
necesario, y Ucrania está sin-
ceramente agradecida por todo 
eso”, recalcó el mandatario.

      Las tropas rusas se ven obligadas a aumentar su capacidad bélica
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El negocio  
del mal 

Freddy Fernández

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Es una de las costumbres del capi-
talismo descargar en otros (gober-

nantes, sistemas) las consecuencias de 
sus propias acciones. A lo largo de la 
historia los resultados devastadores 
de su naturaleza depredadora, de la ex-
plotación del hombre por el hombre en 
todas sus manifestaciones, los endilgan 
a quienes no responden a sus intereses 
y han osado plantarles cara. Para ello, 
cuentan con un poderoso aparato pro-
pagandístico-ideológico, cuyos tentá-
culos llegan hasta las religiones, como 
medio para manipular, distorsionar, 
mentir, confundir, adormecer con-
ciencias.

El capital envuelve con su falso rostro 
de prosperidad a quienes caen en sus 
trampas, haciéndoles creer que en rea-
lidad existe el cofre repleto de riquezas 
al final de un inexistente arcoiris y uti-
liza todos los mecanismos de los cuales 
dispone para mantenerlo en persecu-
ción de una inalcanzable ilusión. Cuan-
do ocurre todo lo contrario, las culpas, 
no faltaba más, las tienen otros.

Como sistema depredador --con el 
exclusivo objetivo de la acumulación 
de la mayor cantidad de riquezas en 

manos de unos pocos--, el capita-
lismo se nutre de las miserias de la 
gran mayoría, pero, para que esta se 
mantenga conforme, requiere nece-
sariamente echar su basura en te-
rrenos distintos a los propios y para 
ello su maquinaria propagandística-
ideológica cuenta con las herramien-
tas indispensables.

En Venezuela nos sobran los ejemplos. 
Baste recordar que a partir del perver-
so Decreto de Barack Obama se forma-
lizó una descarnada guerra económica 
cuyas tuercas han venido apretando de 
manera salvaje con medidas coercitivas 
unilaterales y un despiadado bloqueo, 
propiciando directamente una crisis 
humanitaria para la cual ahora el im-
perio estadounidense pretende erigirse 
en salvador y, con esa excusa, intenta 
invadirnos con el fin de apoderarse de 
las riquezas de nuestro territorio.

Para ello, tiene a su disposición 
gobiernos tan rastreros como el de 
Colombia, un verdadero Estado fa-
llido manejado con total impunidad 
por uno de los principales capos del 
narcotráfico en el mundo, Álvaro 
Uribe Vélez,  y cuya Vicepresidenta, 

a pesar de sus inocultables vínculos 
familiares con cárteles de la droga, 
descaradamente acusa a nuestro Go-
bierno, vale recalcar a nuestro país, 
de “amparar a narcotraficantes”. 
¡Imagínate tú!

Nos agreden permanentemente, 
para luego afirmar que somos los 
agresores; alientan la migración de 
nuestros compatriotas, asediados por 
una guerra económica desatada por 
sus amos imperiales, para luego ras-
garse vestiduras por ellos; dejan sus 
fronteras en manos de narcoparami-
litares para que nos ataquen y acha-
can esa responsabilidad a nuestro 
Jefe de Estado. Unos y otros, echando 
su basura en terrenos ajenos. ¡Histo-
ria de siempre!

Por ello, debemos estar siempre aten-
tos a sus intentos de manipulación, no 
dejarnos envolver en sus miserias dis-
frazadas de quimeras; el capitalismo 
solo se nutre de la explotación de la ma-
yorías. ¡Mentes claras! De esa manera, 
¡jamás podrán vencernos!

 
jimmylopezmorillo@gmail.com

Caracas

La basura del otro                    Jimmy López Morillo

Es difícil definir quién es el peor del gru-
po mafiosos antivenezolanos reunidos 

en el G-4. Complotan para pedir bloqueos 
y sabotajes a Venezuela. Aportan los deta-
lles que hagan más dañinas y dolorosas las 
mal llamadas “sanciones” de Estados Uni-
dos y de la Unión Europea.

El rostro más visible de esta banda cri-
minal es Juan Guaidó, pero es muy evi-
dente que tanta estupidez no puede ser la 
representación del mal. Uno entiende que 
es un mandadero a quien se le ha dado 
la tarea de simular ser una persona. Es 
como el tipo de baja monta que se declara 
culpable en un juicio para que su jefe que-
de libre. Es en efecto nocivo, una alimaña 
que roba millones de dólares, pero no deja 
de ser el trapo sucio de los demás.

El papel más invisible es el de Henry 
Ramos Allup. La viveza de otros años se 
le ha apagado, pero sigue jugando a ser 
vivo. Participa en la elaboración del mal, 
es más diablo por más viejo, pero se man-
tiene a la sombra. Si se diera la oportuni-
dad, entregaría a sus cómplices y se que-
daría con todo. Por ahora trata de sacar 
todos los dólares que pueda por el negocio 
de hacer sufrir a los demás.

Uno de los actores principales del gru-
po hamponil es Leopoldo López. Se ha 
gastado mucho dinero en imagen y, si ob-
servamos bien, se ha apoderado del con-
trol de la relación internacional de esta 
mafia. Es el principal ordeñador de las 
propiedades venezolanas en el exterior. 
Sabemos que es un psicópata narcisista, 
convencido de tener un destino asignado 
por alguna fuerza maligna. Es, no cabe 
duda, un peligroso promotor de violencia, 
responsable de la muerte de decenas de 
venezolanos. Alguien cometió el muy gra-
ve error de convencerlo de que llegaría a 
ser presidente.

Pero también está Julio Borges, el que 
alguna vez le robo a López el partido que 
la madre de este último había financiado 
robando dinero de Pdvsa y, no conforme 
con ello, se robó el nombre del nuevo par-
tido que iba a fundar López antes de su 
fascista Voluntad Popular (VP). La mal-
dad de Borges es de fácil recordación por-
que a él le gusta exhibir su cobardía y su 
mala entraña. Lo vimos dando indicacio-
nes de bombardear Telesur, el Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ) y otras institu-
ciones. Es hábil en robar.

Es una competencia muy reñida en la 
que es difícil definir qué resulta peor. Hay 
que sopesar entre  idiotez, desquiciamien-
to, falta de vergüenza y oportunismo.

Lo que sí está claro es que se dedican 
a dañar y robar. Para ellos la política es 
una pantomima. El mal es su negocio y lo 
cobran en euros y en dólares.

@filoyborde
Caracas

GMVV 
y agricultura urbana, 
buena liga 

Gracias a la Gran Misión Vivienda Vene-
zuela, un poco mas de 3.500.000 familias 

tienen casa o  apartamentos con un prome-
dio de 72 metros cuadrados,  con  dos baños, 
tres cuartos, sala comedor cocina y demás, 
pero combinada con la Misión Agricultura 
Urbana (parte la Gran Misión AgroVene-
zuela), se potencian las dos. Deben entre-
narse y ayudar a sus habitantes al cultivo  
de vegetales y cría de animales.

Ponerles doble tubería, una para agua po-
table y otra para las de lluvia, para los ser-
vicios; especialmente en zonas altas, como 
la Gran Caracas, adonde llega por un siste-
ma complejo de bombeo; también sembrar 
árboles frutales, belleza natural, sombra y 
alimento.

“En este urbanismo vamos a cultivar los 
terrenos aledaños, jardines y balcones con 
vegetales alimenticios. Dentro de poco ob-
tendremos sus productos y más adelante 
los muchachos tendrán sus mangos, guaná-
banas, mandarinas y otras frutas”, exponía 
un vocero del Consejo Comunal.

“¡Claro los viviendo-venezolanos seremos 
también agricultores urbanos!”, comentaba 
en tono afirmativo, otra vecina. 

obarrientosve@gmail.com
Caracas

Omar Barrientos V.
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Las propuestas se adaptan a la pandemia

Colaboradores cubanos 

y activistas venezolanos 

que participan en la Misión 

Cultura Corazón Adentro 

ejecutan una programación 

dirigida a diversos grupos 

poblacionales sin descuidar 

las medidas de bioseguridad

TyF/ Prensa Latina
Caracas

C
uba y Venezuela fortale-
cen el trabajo cultural en 
las comunidades con un 

enfoque recreativo-educacional  
un escenario marcado por el 
impacto social de la pandemia 
de Covid-19.

Colaboradores cubanos y acti-
vistas venezolanos de la Misión 
Cultura Corazón Adentro ejecu-
tan una variada programación 
dirigida a diversos grupos po-
blacionales, siempre bajo estric-
tas medidas de bioseguridad.

“Nos asiste la voluntad de 
contribuir a enriquecer el alma, 
el espíritu de las familias ante 

las condiciones epidemiológicas 
actuales y el estrés generado 
por la difícil situación econó-
mica”, destacó la coordinadora 
nacional del programa, Orisel 
Chacón.

Durante las semanas de flexi-
bilización de la cuarentena, los 
instructores de arte cubanos 
crean espacios de divertimento 
en los cuales incluyen mensajes 
educativos en materia de salud.

Constituyen además un esce-
nario para reforzar el valor de 
la identidad cultural venezola-
na, uno de los objetivos primor-
diales de nuestra misión en este 
país, refirió Chacón en declara-
ciones a Prensa Latina.

Los colaboradores cubanos 
de la cultura apoyan además el 
desempeño del personal médico 
de la isla, en el cumplimiento 
de tareas como las labores de 
pesquisaje, dirigidas a la bús-
queda de posibles focos de con-
tagio para cortar las cadenas de 
transmisión.

Precisó la coordinadora que a 
pesar de los necesarios ajustes 
en el quehacer de los instruc-
tores de arte durante la pan-

demia, la esencia del trabajo 
continúa vigente, en tanto apro-
vechan espacios virtuales para 
desarrollar otras labores, como 
el asesoramiento de sus homólo-
gos venezolanos.

Asimismo, la formación de 
promotores de las denominadas 
colmenas bolivarianas, proyec-

to sociocultural para la forma-
ción de valores de los niños y 
sus familias, lo cual representa 
una prioridad de trabajo para 
la misión tras el resurgir de esa 
iniciativa en 2019.

“Es una de las acciones más 
importantes pese a las limita-
ciones por la Covid-19, pero lo 

retomamos con fuerza a par-
tir del principio de educación 
mediante la cultura y el juego, 
el divertimento, como un pre-
texto para lograrlo” resaltó 
la colaboradora natural de la 
oriental provincia de Santiago 
de Cuba.

Cercana a su decimotercer 
aniversario, el venidero 26 de 
abril, la Misión Cultura Cora-
zón Adentro aporta experien-
cias en función del trabajo co-
munitario y el manejo de los 
valores de identidad nacional. 
“Es la cultura una herramien-
ta fundamental de defensa de 
la identidad y un elemento pri-
mordial para visibilizar, defen-
der y proteger el patrimonio 
cultural venezolano, una de 
sus grandes riquezas y fortale-
zas”, subrayó Orisel Chacón.

Resultado del convenio inte-
gral de cooperación entre Cuba 
y Venezuela, este proyecto aglu-
tina a un numeroso grupo de 
actores sociales, con el fin de 
convertir las diferentes mani-
festaciones del arte en herra-
mientas para la organización y 
la transformación social.

T/ Redacción CO-MPPC
Caracas

El presidente de la Fundación Compa-
ñía Nacional de Música (FCNM), Alí 

Alejandro Primera, asistió este lunes 19 
de abril a una reunión orgánica con los 
voceros de los cuerpos artísticos de la 
fundación con el fin de reimpulsar las ac-
tividades que se desarrollan en materia 
cultural en este ente adscrito al Ministe-
rio del Poder Popular para la Cultura.

La reunión se realizó en los espacios 
de la institución bajo estrictas medidas 
de bioseguridad, con la idea y la acción 
puesta en la celebración de los 200 años 
de la gesta bicentenaria, que selló la in-
dependencia de una potencia extranjera. 
“Es necesario continuar avanzando en 
la consolidación de los planes culturales 
que se vienen planificando para este año 
2021, como es el caso de la realización de 
un concierto en vivo (Sonidos de Liber-
tad) este  próximo 24 de junio”, indicó 
Primera a los presentes.

Entre los puntos tratados por los voce-
ros de la Orquesta Filarmónica Nacional 
y la Orquesta Típica Nacional se acordó 
visitar los espacios del Teatro Teresa Ca-
rreño, donde reposan los instrumentos y 
realizan los ensayos, para evaluar la si-

tuación y hacer un diagnóstico de espa-
cios. Se evaluaron, además, temas como 
la posibilidad de acceso al transporte y 
de nuevas sedes para los músicos.

Alí Alejandro Primera manifestó que 
se invertirá tiempo en el fortalecimiento 
de los cuerpos artísticos y en el apoyo y 
dignificación de los maestros. “Es im-
portante innovar con nuevos  ensambles, 
ser creativos, y para esto daremos todo el 
impulso necesario a las nuevas propues-
tas artísticas… Actualmente, estamos 
en proceso de adquirir consumibles para 
el mantenimiento regular de los instru-
mentos musicales, entre otras mejoras 
que se están estudiando”, señaló.

Alí Alejandro Primera fue designado 
presidente de la FCNM por el ministro 
del Poder Popular para la Cultura, Er-
nesto Villegas Poljak, por su trayectoria 
cultural y el compromiso social mostra-
do con su canto y con su acción militante 
en la construcción y defensa de un mun-
do más humano y justo.

Actualmente pertenece a la Comisión 
de Cultura y Recreación de la Asamblea 
Nacional. Tiene tres producciones mu-
sicales: Abril, lanzado en 2008, Amarú, 
de 2010, y en las redes sociales se encuen-
tran algunos temas de su última produc-
ción, Morena esperanza.

Cine venezolano sumará un nuevo título a su aún escasa lista de comedias

Proyecto audiovisual Mi abuela está loca  
de remate comenzará su etapa de producción

En tiempos de bicentenario

Alí Alejandro Primera asume las riendas  
de la Fundación Compañía Nacional de Música

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Magia del Cine
Caracas

En pocos días comenzará la eta-
pa de producción de la película 

venezolana Mi abuela está loca de 
remate, una historia en tono de co-
media, con la producción general y 
escritura de José Villegas y dirigida 
a cuatro manos por el guionista y 
Carlos Mendoza

De acuerdo a una nota de prensa, el 
rodaje tendrá lugar en escenarios de 
Caracas, donde se desarrolla esta his-
toria que buscará estimular las car-
cajadas del público con las vivencias 
de “una abuela llena de ocurrencias y 
enseñanzas”.

En esta película conoceremos la ex-
periencia que viven Sofía, Daniel y 
Cristian, los nietos inquietos de Roge-
lia, quienes viven momentos alecciona-
dores y divertidos aprendizajes con las 
típicas características de una abuela 
que se las trae y de armas a tomar.

El proyecto cinematográfico plantea 
una reflexión sobre lo importante de la 
familia, la tolerancia y el vivir con va-
lores que fortalecen la fraternidad.

La realización está a cargo de 11-11 
producciones, una empresa joven que 
apuesta en tiempos difíciles y de pan-
demia por recuperar el cine venezola-
no como un medio de entretenimiento 
sano y divertido. La producción ejecu-
tiva está a cargo de Daniel Rodríguez, 
mientras que la jefatura de producción 
la ejerce el codirector Carlos Mendoza.
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Califican el proyecto como “elitista y técnicamente excluyente”

Participarían 20 clubes 

prácticamente elegidos “a 

dedo”, por lo cual la mayoría 

de los países pequeños 

quedarían fuera de esta  

danza millonaria en dólares  

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Archivo CO
Caracas

L
as 55 asociaciones y fede-
raciones nacionales que 
integran la UEFA han 

aprobado por unanimidad una 
declaración que condena enér-
gicamente la creación de la Su-
perliga, comunicó el ente rector 
del fútbol europeo en su página 
oficial: “El congreso de la UEFA 
insiste en que la Superliga ce-
rrada va en contra del concepto 
de lo europeo: unificado, abierto, 
solidario y basado en principios 
de valores deportivos. La UEFA 
y sus federaciones miembros 
creen en un modelo, […] que se 
basa en la competición abierta, 
la solidaridad y la redistribu-
ción para garantizar la sosteni-
bilidad y el desarrollo del juego 
en beneficio de todos y la pro-
moción de los valores europeos 
y los resultados sociales”.

“Los clubes conspiradores 
obviamente no han visto que 
su estatus de hoy no fue logra-
do desde la nada, sino gracias a 
que formaban parte de un sis-
tema europeo dinámico donde 
los clubes grandes, medianos y 
pequeños han contribuido a los 
éxitos y pérdidas de todos”, sos-
tuvieron. Además os miembros 
de la UEFA subrayaron: “Es una 
afrenta a los valores europeos y 
al mérito deportivo asumir que 
tienen derecho a ‘separarse’ y 
reclamar el legado que todos 
construyeron”.

“La UEFA, sus federaciones 
miembros y todos aquellos que 
aman el fútbol se mantienen 
firmes, resistirán y lucharán 
fuertemente contra este movi-
miento de los propietarios de 
estos clubes y sus patrocinado-
res en la mayor medida posible. 
Sabemos, moralmente, lo que 
está en juego y protegeremos el 
fútbol de un clan egoísta al que 
no le importa el juego. Somos el 
fútbol europeo. Ellos no son [el 
fútbol europeo]”, aseveraron.

Desde que se anunció la crea-
ción de la Superliga europea, for-
mada en principio por 12 clubes, 

Atlético de Madrid, Real Madrid, 
Barcelona (España), Milán, In-
ter, Juventus (Italia), Arsenal, 
Chelsea, Liverpool, Manchester 
City, Manchester United y Tott-
enham Hotspur (Inglaterra), se 
ha generado una gran polémica, 
aunque se espera que se unan 
otros tres clubes antes de la tem-
porada inaugural, mientras que 
otros cinco adicionales se clasi-
ficarían anualmente según sus 
resultados durante la tempora-
da anterior.  

POCA DEMOCRACIA
Según la BBC de Londres, 

esta Superliga está pensada 

para disputarse entre 20 equi-
pos. Los fundadores tendrán la 
presencia asegurada de manera 
permanente y otros cinco clu-
bes podrán acceder debido a sus 
méritos deportivos.  

Se clasificarán en función de 
lo que logren en sus ligas loca-
les... pero, y esto es muy impor-
tante, no se especifica de qué 
países saldrán los cuadros o 
criterios más específicos para 
acceder al torneo.  

Formada la veintena, serán 
dos grupos de diez clubes los 
que busquen avanzar. Clasi-
ficarán los tres primeros de 
cada bloque, mientras que los 

que queden en cuarto y quinto 
lugar jugarán una eliminato-
ria para completar los ocho 
que alcancen los cuartos de 
final. Los cruces desde prime-
ra ronda serán de ida y vuelta 
y la final se jugará en un es-
cenario neutral. Eso significa 
que la Superliga tendrá más 
partidos que la Champions 
League, que también se jue-
ga entre martes y jueves. O 
sea, más danza de millones en 
euros o dólares.

Sin embargo, son muchos los 
que, y con razón, califican esta 
Superliga de excluyente. Por 
ejemplo, España irá con Atlético 
de Madrid, Real Madrid y Bar-
celona, pero qué pensarán otras 
oncenas de ese país que un día, 
al ganarse su derecho en el te-
rreno de juego, deseen acceder a 
esta realeza futbolística.

El presidente de la UEFA, 
Alexander Ceferin, opinó que 
los clubes involucrados en la 
creación de la Superliga pri-
vada deben ser excluidos de 
los torneos auspiciados por la 
UEFA. Calificó a la Superliga 
como un proyecto “vergonzoso 
y egoísta de unos pocos clubes 
selectos de Europa, impulsado 
por la codicia  y un escupitajo 
en la cara de todos los amantes 
del fútbol”.

El presidente de la FIFA, 
Gianni Infantino, afirmó que el 
organismo mundial, por su par-
te, desaprueba la creación de la 
Superliga, y tachó a la nueva 
competición de “una tienda ce-
rrada que es una escisión de las 
instituciones actuales”.

La iniciativa provocó el con-
tundente rechazo no solo de 
parte de la FIFA, la UEFA y las 
ligas nacionales, sino también 
de los líderes de varios países. 
Por ejemplo, el primer minis-
tro de Reino Unido, Boris Jo-
hnson, escribió en su cuenta de 
Twitter que los planes de crear 
la Superliga “serían muy per-
judiciales para el fútbol. Gol-
pearían en el corazón del juego 
doméstico y preocuparán a los 
fans en todo el país”.

Ninguno de los clubes de 
Francia apoyó la creación de 
la Superliga, una decisión ala-
bada por el presidente del país, 
Emmanuel Macron: “El Estado 
francés apoyará todas las ges-
tiones de la LFP (Liga de Fút-
bol Profesional), la FFF (Fede-
ración Francesa de Fútbol), la 
UEFA y la FIFA para proteger 
la integridad de las competicio-
nes federales, sean nacionales 
o europeas”.

TRIBUNAL A FAVOR
Y el Juzgado de lo Mercantil 

número 17 de Madrid ha pro-
hibido a la FIFA, la UEFA y la 
Primera División de España, 
así como a las federaciones de 
fútbol introducir cualquier tipo 
de medidas restrictivas contra 
la flamante Superliga europea 
que limiten o condicionen, ya 
sea de modo directo o indirecto, 
su puesta en marcha, informa 
el diario As. Claro está, al es-
tar metidos Atlético de Madrid, 
Real Madrid y el Barcelona por 
España esta decisión parecía ya 
cantada de antemano.

El dictamen excluye también 
cualquier tipo de sanciones o 
medidas disciplinarias contra 
los equipos que participen en el 
nuevo torneo, sus planteles y di-
rigentes. Esta decisión judicial 
responde a la solicitud de una 
medida “cautelar inaudita” de 
los integrantes de la Superliga 
para evitar posibles acciones de 
las entidades reguladoras del 
fútbol europeo y mundial que 
pudieran perjudicar el desarro-
llo de la nueva competición.

Un día antes, Jesper Moller, 
miembro del comité ejecutivo 
de la UEFA, afirmó que el Real 
Madrid, el Manchester City y el 
Chelsea probablemente serán 
excluidos de las semifinales de 
la Liga de Campeones de esta 
temporada (2020/2021).

A ultima hora de ayer se difundió la noticia de 
que los seis clubes ingleses abandonan el pro-
yecto en 48 horas. Hubo presiones de Gobierno, 
clubes y familia real. El proyecto continúa, según 
un comunicado.

El fútbol inglés dijo no a la Superliga. Los seis 
clubes de la Premier fueron anunciando su re-
chazo al nuevo proyecto en un final de jornada de 
martes en el que se desencadenaron los aconteci-
mientos. La fuerte influencia de la opinión pública 
y del gobierno británico, con Boris Johnson a la 
cabeza, fue el detonante para que los conjuntos 
ingleses abandonaran el proyecto uno a uno pese 
a que habían firmado con la Superliga un acuerdo 
sólo 48 horas antes.

Sin embargo, el proyecto sigue en pie. Al menos 
de momento. Así lo confirmaron los seis clubes 
que se mantienen vivos mediante un comunica-
do de madrugada: “La Superliga europea está 
convencida de que el statu quo actual del fútbol 
europeo debe cambiar. Estamos proponiendo una 
nueva competición europea porque el sistema 
existente no funciona. Nuestra propuesta tiene 
como objetivo permitir que el deporte evolucione 
a la vez que genera recursos y estabilidad para 
toda la pirámide del fútbol, incluyendo ayudar a 
superar las dificultades financieras que atraviesa 

toda la comunidad futbolística como resultado de 
la pandemia. También proporcionaría pagos de 
solidaridad sustancialmente mejorados a todos 
los interesados en el fútbol.

El comunicado inicial fue del Manchester City, 
que precisó en una nota que había empezado los 
procedimientos para abandonar el torneo. Por un 
momento pareció que sería cosa de los citizen y 
quizá del Chelsea, pero una reunión de urgencia 
entre los 12 miembros fundadores de la Superliga 
acabó con la salida de todos los ingleses.

A última hora de la noche, Liverpool, Arsenal, Tot-
tenham y Manchester United también comunicaron 
que dejan de ser parte de los planes disidentes. De 
este modo, la Superliga queda desmoronada y úni-
camente con seis clubes en pie: Real Madrid, Bar-
celona, Atlético, Juventus, Milan e Inter.

El Inter anunció a la agencia ANSA, la más impor-
tante de Italia, que “el proyecto ya no se considera 
de interés para el club”. Es un golpe decisivo para 
la continuidad del proyecto, que según las informa-
ciones de esta noche, existía a pesar de la masiva 
huida de los clubes ingleses.

Sin los nerazzurri, y con el Milan que también 
ha dejado caer su adiós en las últimas horas, solo 
quedarían Atleti, Barça y, sobre todo, Real Madrid y 
Juventus, los grandes impulsores de la revolución. 
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L
a Antorcha Libertaria 
y Bolivariana recorrió 
ayer el casco histórico 

de Caracas rumbo al campo 
de Carabobo como parte de 
los actos conmemorativos 
de la gesta heroica llevada a 
cabo por nuestro Libertador 
Simón Bolívar en contra del 
Imperio Español.

El acto fue encabezado 
por el jefe de Gobierno del 
Distrito Capital, Nahum 
Fernández, la alcaldesa del 
municipio Bolivariano Li-
bertador, Erika Farías, y la 
ministra del Poder Popular 
para las Comunas y Movi-
mientos Sociales, Noris He-
rrera. Las autoridades partie-
ron de la plaza El Venezolano 
para hacer un recorrido por 
las calles y parroquias de 
la ciudad. El recorrido de la 
antorcha tendrá como punto 
final el Campo de Carabobo y 
finalizará el 24 de junio.

El Jefe de Gobierno del Dis-
trito Capital afirmó que la 

Antorcha Libertaria repre-
senta al pueblo que hace 200 
años levantó las banderas de 
la independencia y la sobera-
nía de la patria.

“Esta antorcha recorrerá 
las más de 48 mil comunida-
des del país, 240 mil calles y 
los 335 municipios del territo-
rio nacional, liderada por las 
más de 4 mil comunas organi-
zadas en el Congreso Boliva-
riano de los Pueblos”, dijo.

Por su parte, la alcaldesa 
del municipio Libertador 
reiteró que el fuego sagrado 
de esta antorcha “iluminará 
el camino para seguir con-
solidando nuestra indepen-
dencia, soberanía y liber-
tad. Esta llama recorrerá 
la ciudad de Caracas para 
luego entregarla a Miranda 
y que parta hacia Carabo-
bo, donde logramos nuestra 
independencia de la colonia 
española”.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía

Rumbo al Campo de Carabobo

Antorcha libertaria recorrió  
casco histórico de Caracas


